
http://vmagadanpress.com89025088011

Вечерний Магадан
8 августа 2024 года

Газета о городе и горожанах

Еженедельник

В номере:

Главная тема

№ 32

12+

Стр. 17

К 90-летию 
пиСателя

«Работа МедСеСтРы 
СаМа по Себе означает 
добРодетель»

ох уж эти заКоны

Мне ВСе Можно?

Стр. 20 – 21

Стр. 14

Стр. 6–7

Что нужно уточнить у турагента 
о системе «все включено»

 Иван Кожакин: «Для меня спорт – 
это вечное соперничество со 
своими собственными пределами» Олег Михайлович Куваев 

(12.08.1934 – 08.04.1975)

Стр. 12 – 13

Подборка императивов, вступивших 
в силу с августа 2024 года

Интервью с мастером спорта международного класса по плаванию

Работа и творчество 
Татьяны Романовой



2 8 августа
2024 года

ВМ
№ 32

Памятные 
даты

официально

8 августа

– Международный день 
альпинизма.

– Международный день 
офтальмологии.

– Всемирный день кошек.
– Дирижабль «Граф Це-

пеллин» отправился в пу-
тешествие вокруг Земли 
(1929 г.).

–  В  СССР разрешен 
труд женщин на шахтах 
(1932 г.).

– В СССР принято положе-
ние об отпусках и условиях 
труда подростков (1955 г.).

– Ученые официально 
объявили о начале опытов 
по клонированию человека 
(2000 г.).

9 августа

– Международный день 
коренных народов мира.

– День книголюбов.
– В Ленинграде открылся 

первый в мире Музей цирка 
и эстрады (1928 г.).

10 августа

– День физкультурника.
– В Канаде совершен пер-

вый в мире междугородный 
телефонный звонок (1876 г.).

11 августа

– День строителя.
– В Москве открыт меж-

дународный аэропорт Ше-
реметьево (1959 г.).

12 августа

– Международный день 
молодежи.

– В Москве открылся 
Центральный парк культу-
ры и отдыха им. М. Горько-
го (1928 г.).

13 августа

– Французский врач 
Г. Один объявил о том, что 
он первым в мире выделил 
вирус рака (1912 г.).

– В Москве представлен 
уникальный прибор, позво-
ляющий проводить опера-
цию на сердце без его оста-
новки (2002 г.).

14 августа

– Медовый Спас.
– День подразделения по 

борьбе с преступлениями 
в сфере информационных 
технологий.

– День финансовой осве-
домленности.

– В Санкт-Петербурге от-
крыт Зоологический сад 
(1865 г.).

– Впервые на Олимпий-
ских играх представлен ба-
скетбол (1936 г.).

гРаФИК пРИема гРажДан по лИчным вопРосам РуКовоДИтелямИ 
мэРИИ гоРоДа магаДана на август 2024 гоДа

21 троицкий
вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли и иму-
щества по вопросам переселения из ветхого жилья, предоставления жи-
лой площади

22 Колмогорова
светлана леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости 
детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

ДоРогИе магаДанцы! 
поЗДРавляЮ вас с Днем ФИЗКультуРнИКа!

В эти дни свой праздник отмечают олимпийские чемпионы, тренеры, учителя физической 
культуры и любители подвижного образа жизни. Спорт объединяет людей разных возрастов, 
профессий, национальностей, конфессий, воспитывая в них лидерские качества.

Особое значение День физкультурника имеет для нашего региона. Магадан всегда был и оста-
ется спортивным городом, в котором свои первые победы одерживают юные лыжники, сноубор-
дисты, футболисты, шахматисты. Мы гордимся нашими земляками – Еленой Вяльбе, Алексан-
дром Лебзяком, Вячеславом Мирзаевым, Александрой Кустовой – доказавшими, что даже в не-
простых колымских условиях терпение, труд и любовь к своему делу помогают добиться высот.

Сегодня в спортивных учреждениях Магадана создана хорошая материально-техническая ба-
за и представлен отличный тренерский состав. Ежедневно сотни горожан выбирают здоровый 
образ жизни. Физкультура воспитывает дисциплину, силу духа, стремление к победам, мотиви-
рует на достижение поставленных целей.

В этот летний день от всей души желаю всем вам крепкого здоровья, успехов, покорения но-
вых высот и целей. Пусть энергия и оптимизм остаются вашими верными спутниками во всех 

начинаниях. Мира, процветания, добра!
глава мо «город магадан»,

мэр города магадана Юрий гРИшан

Школьники оценят
В магаданской школе № 4 завершается ремонт спортивного зала

в магадане продолжа-
ется подготовка образова-
тельных учреждений к но-
вому учебному году. В трех 
школах города идет ремонт 

спортивных залов. Ход работ 
в одной из них, школе № 4, 
оценил мэр областного цен-
тра Юрий Гришан во время 
выездного совещания. Глава 

муниципалитета встретился 
в учреждении с представи-
телями подрядной организа-
ции, руководителями школы 
и профильных ведомств.

Участники встречи осмо-
трели обновленный спор-
тивный зал, строители рас-
сказали о том, что они сде-
лали. Основные работы на 
объекте практически завер-
шены. Спортивный зал по-
лучился светлым и уютным. 
Здесь выровняли и окрасили 
стены, сменили на специаль-
ный спортивный линолеум 
напольное покрытие.

– Это одна из старейших 
школ города с очень хороши-
ми традициями, в том числе 
спортивными. Подрядчики 

на финишной прямой, оста-
лось всего несколько штри-
хов. Зал очень яркий, хоро-
ший. Я думаю, что дети бу-
дут довольны, когда в сентя-
бре они придут на свой лю-
бимый урок физкультуры 
в этот обновленный спор-
тзал, – отметил Юрий Гри-
шан.

Средства на обновление 
школьных спортивных за-
лов выделены в рамках Фе-
дерального проекта «Успех 
каждого ребенка» нацио-
нального проекта «Образова-
ние», который направлен на 
создание и работу системы 
выявления, поддержки и раз-
вития способностей и талан-
тов детей и молодежи.

https://my-calend.ru/holidays/den-alpinista
https://my-calend.ru/holidays/den-alpinista
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-oftalmologii
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-oftalmologii
https://my-calend.ru/holidays/den-koshek
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-korennyh-narodov-mira
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-korennyh-narodov-mira
https://my-calend.ru/holidays/den-fizkulturnika
https://my-calend.ru/holidays/den-stroitelya
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-molodezhi
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-molodezhi
https://my-calend.ru/holidays/medovyy-spas
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=92661
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что, где, когда

подготовлено редакцией «вм»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«КомсомольсКая 
пРавДа» (ХабаРовсК)

в ольском районе магаданской 
области полиция поймала браконь-
ера, в областном центре – органи-
затора пересылки наркотиков. За-
ведены уголовные дела. Подробнее – 
в материале «Комсомольской прав-
ды» – Хабаровск».

В Ольском районе полиция задер-
жала 36-летнего жителя Магадана. Он 
поймал 11 кижучей в устье реки Ола. 
На него завели уголовное дело о не-
законной добыче водных биологиче-
ских ресурсов.

Ущерб природе составил 234 ты-
сячи рублей, который мужчина уже 
возместил.

А в Магадане задержали 28-летне-
го местного жителя, который в июне 
организовал пересылку в областной 
центр из Санкт-Петербурга больше 
трех граммов наркотика. Запрещен-
ное вещество у него изъяли. Заведено 
уголовное дело. Мужчину ждет до 12 
лет колонии.

ФеДеРальный поРтал 
«РоссИйсКое обРаЗованИе»

в магадане откроется новая «Ин-
женерная школа» для 530 ребят.

В Магадане активно продолжает-
ся строительство новой «Инженерной 
школы» на 530 мест в третьем ми-
крорайоне города. Об этом сообща-
ет Министерство образования Мага-
данской области. Здание возводится в 
рамках национального проекта «Об-
разование».

В настоящий момент готовность 
школы составляет 78,8 %, в здании за-
вершаются отделочные работы. Так-
же проводится комплексное благоу-
стройство прилегающей территории, 
включая обустройство спортивных 
площадок и тротуаров. На стройпло-
щадке задействованы 168 рабочих и 
восемь единиц техники.

Кроме того, идет формирование пе-
дагогического коллектива «Инженер-
ной школы». Исполняющий обязан-
ности директора образовательной ор-
ганизации Константин Зеленский со-

общил, что уже достигнуты догово-
ренности с десятью учителями из 
различных регионов России, которые 
готовы приступить к работе в октя-
бре 2024 года.

С 3 июня текущего года открыт 
предварительный прием заявлений 
от родителей будущих учеников на 
обучение в «Инженерной школе». На 
сегодняшний день подано более 370 
заявлений – практически полностью 
укомплектована начальная школа.

«байКал 24»

мэр магадана Юрий гришан объ-
явил войну пристройкам к домам, 
расположенным в историческом 
центре города, и пообещал снести 
их. Об этом градоначальник заявил 
в своем телеграм-канале во вторник, 
30 июля.

Мэр добавил, что пока все следи-
ли за состоянием главных фасадов 
исторической части Магадана, в дво-
рах жизнь шла по своим правилам. В 
качестве примера он привел дом № 4 
по улице Портовой. Все самовольные 
постройки, входные группы и тамбу-
ры, пообещал Гришан, там обязатель-
но снесут.

– Скорее всего, добровольно это не 
сделает никто. Поэтому иски пода-
дим в суд незамедлительно, – доба-
вил мэр.

К+

в новом терминале аэропорта 
магадана установят 12 лифтов и 
эскалаторов.

Современные технологии обслу-
живания пассажиров, высокая про-
пускная способность и архитекту-
ра, отражающая самобытность реги-
она, – все это и не только будет в но-
вом терминале магаданского аэро-
порта имени Владимира Высоцкого, 
который возводится при поддержке 
национального проекта «Комплекс-
ный план модернизации и расшире-
ния магистральной инфраструкту-
ры». Сейчас на объект доставили 12 
лифтов и эскалаторов. Подрядная ор-
ганизация уже приступила к их мон-
тажу.

Один из крупнейших объектов Ко-
лымы новый аэропорт в Соколе воз-
водят с учетом последних техноло-
гий. Его площадь более 14 тыс. ква-
дратных метров, а пропускная спо-
собность будет – 800 пассажиров в 
час.

Строители уже возвели каркас зда-
ния, сделали межэтажные перекры-
тия. Всего здесь 1100 тонн металло-
конструкции и 9 тонн арматуры. Па-
раллельно благоустраивают приле-
гающую к аэровокзалу территорию. 
Здесь будет две парковки – краткос-
рочная и долгосрочная. Найти место 
для машины смогут 250 автовладель-
цев. Новый терминал будет трехэтаж-
ным. На первом – зона регистрации 
и обработки багажа. На втором эта-
же – офисные и технические поме-
щения, бизнес-зал, выходы на теле-
скопические трапы. Третий – это зал 
ожидания и отдыха, с кафе, магази-
нами и панорамным видом на взлет-
ную площадку.

Чтобы жителям и гостям Колымы 
было комфортно перемещаться по 
аэропорту, на объекте установят 12 
лифтов и эскалаторов. Их доставили 
только вчера, но подрядная органи-
зация уже приступила к их монтажу.

Кроме того, здание оснастят двумя 
телетрапами и автоматической си-
стемой обработки багажа. Интерьер 
воздушной гавани будет отражать са-
мобытность Колымы. Часть архитек-
турных решений посвящена Влади-
миру Высоцкому, чье имя носит аэ-
ропорт. Несмотря на климатические 
условия и сложную логистику, под-
рядная организация планирует сдать 
объект в декабре этого года.

«РоссИйсКая гаЗета»

в магаданской области медведь 
загрыз рыбака.

Следком Магаданской области 
начал проверку по факту гибе-
ли 41-летнего жителя села Верхний 
Сеймчан. Его тело нашли недалеко 
от населенного пункта.

Как сообщили в пресс-службе ве-
домства, на теле погибшего вид-
ны следы повреждений, нанесен-
ных хищным зверем. Следователем 
Ягоднинского межрайонного след-
ственного отдела осуществлен ос-
мотр места происшествия, назна-
чено проведение судебно-медицин-
ского исследования по установле-
нию причины смерти мужчины. В 
настоящее время проводятся про-
верочные мероприятия, направлен-
ные на установление всех обстоя-
тельств происшествия.

Медведь, убивший человека, за-
стрелен, передает РИА Новости со 
ссылкой на руководителя управле-
ния Охотнадзора Магаданской об-
ласти Елену Слободянюк. Хищни-
ка обнаружили недалеко от места 
происшествия. При обследовании 
животного было установлено, что 
это именно он напал на человека.

более 100 подростков Магадана за лето по-
пробовали свои силы в новых профессиях. В 
текущем году в рамках исполнения муни-
ципальной программы «Профилактика пра-
вонарушений, терроризма и экстремизма на 
территории муниципального образования 
«Город Магадан» в летний период организо-
вано 132 рабочих места: 85 человек трудились 
в июне, 45 были заняты в июле и двое пробу-
ют свои силы в новой профессии в августе.

55 лет назад приказом по Магаданскому 
областному управлению культуры № 37 на ба-
зе городской детской библиотеки открыта об-
ластная детская библиотека. Директором на-
значена Левченко Алла Серафимовна.

19 площадок для сбора твердых комму-
нальных отходов реконструируют и устро-
ят во дворах Магадана. На эти цели направят 
порядка 7 миллионов рублей. Подрядной ор-
ганизации надлежит в случае необходимости 
произвести демонтаж старых площадок, под-
готовить основания для новых, смонтировать 
ограждения. Работы завершат до 1 октября.

90 лет со дня рождения Владимира Серге-
евича Макарова (1934-2005), строителя, Героя 
Социалистического Труда. Во время службы 
в армии принимал участие в Венгерских со-
бытиях 1956 г. В Магадане с 1960 г. Работал в 
тресте «Магадангор-строй» до ухода на пен-
сию 1 мая 1990 г. Под его руководством в го-
роде возводились жилые дома и здания. В 
апреле 1971 г. присвоено звание «Герой Со-
циалистического Труда» с вручением Орде-
на Ленина. В 1981 г. его имя было внесено в 
Книгу трудовой доблести Магаданской обла-
сти. Неоднократно заносился на Доску поче-
та, в Книгу почета треста, награждался по-
четными грамотами.

70 лет назад образован архивный отдел 
Управления МВД Магаданской области. С 1 
февраля 1962 г. – архивный отдел Магадан-
ского облисполкома, с 16 января 1992 г. – ар-
хивный отдел администрации Магаданской 
области, с 7 февраля 2014 г. – архивное агент-
ство министерства государственно-правово-
го развития Магаданской области, с 2018 г. – 
архивное агентство, с 2021 г. – архивный от-
дел департамента административных орга-
нов Магаданской области. Осуществляет пол-
номочия по проведению государственной по-
литики в области архивного дела, контроль за 
соблюдением законодательства Российской 
Федерации в сфере архивного дела на терри-
тории Магаданской области.

40 лет назад Указом Президиума Верховно-
го Совета РСФСР присвоено почетное звание 
«Заслуженный работник культуры РСФСР» 
Баглюк Александре Сергеевне – костюмеру 
Магаданского областного музыкально-дра-
матического театра им. М. Горького.

18 438 человек подали заявки на IV Все-
российский конкурс управленцев «Лидеры 
строительной отрасли» (18+), который вы-
шел на финишную прямую: определён спи-
сок участников последнего этапа. В полу-
финал прошли 300 человек, а для послед-
него этапа были отобраны 150 наиболее 
перспективных управленцев, среди кото-
рых уроженец города Магадана Александр 
Луценко.

https://magadan.sledcom.ru/news/item/1905373/
https://ria.ru/
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Конструктивный диалог

Заместитель минист-
ра обороны России, пред-
седатель фонда «Защитни-
ки отечества» анна циви-
лева провела встречу с пре-
зидентом паралимпийско-
го комитета России павлом 
Рожковым, на которой об-
судили вовлечение бойцов 
с тяжелыми травмами в за-
нятия спортом и уделили 
внимание планам на буду-
щий год.

«В рамках нашего сотруд-
ничества около 500 ветера-
нов с инвалидностью приня-

ли участие в соревнованиях 
«Кубок Защитников Отечест-
ва», которые прошли в Куз-
бассе, Республике Башкорто-
стан, Калужской области, Ха-
баровском крае. Они состяза-
лись в пулевой стрельбе, ар-
мрестлинге, стрельбе из лу-
ка, пауэрлифтинге, настоль-
ном теннисе, волейболе си-
дя», – рассказала Анна Ци-
вилева.

В июне в спортивном ме-
роприятии «Кубок Защитни-
ков Отечества» (16+) ДФО в 
Хабаровске приняла участие 

команда от Магаданской об-
ласти.

В августе соревнования 
пройдут в Ставрополе, их 
участниками станут более 
130 героев.

Итоги будут подводить-
ся осенью, на всероссийском 
Кубке (16+), который состоит-
ся на федеральной террито-
рии «Сириус».

«Наши герои выражают ог-
ромное желание участвовать 
в паралимпийском движе-
нии, спортивных фестивалях. 
Будем продолжать эту рабо-
ту и вовлекать в нее как ве-
теранов СВО, так и действую-
щих военнослужащих», – от-
метила Анна Цивилева.

Занятия спортом – луч-
шая реабилитация для геро-
ев СВО. Нагрузки, общение с 
единомышленниками и, ко-
нечно, победы позитивно 
влияют на физическое и мо-
ральное состояние защитни-
ков. Поэтому Фонд будет рас-
ширять географию соревно-
ваний, чтобы они проводи-
лись не только в федераль-
ных округах, но и в каждом 
регионе России.

Турнир
по мини-футболу

в поселке стекольный 
состоялся турнир по ми-
ни-футболу памяти ана-
толия в.

Т у р н и р  о р га н и з о в а -
ло управление физической 
культуры и спорта Адми-
нистрации Хасынского му-
ниципального округа Ма-
гаданской области.

Анатолий с детства вме-
сте с братом занимались 
рукопашным боем, играли 
в Стекольненской сборной 
по футболу.

Итак, победу в турни-
ре одержала команда «Ха-
сын», на втором месте «Зе-
леный Остров», на треть-
ем – «Спартак», на четвер-
том – «Стекольный».

«Сохранение памяти о ге-
роях – это наш долг. Ре-
бята, которые защищали 
честь и славу нашего госу-
дарства, заслуживают, что-
бы память о них береж-
но хранилась», – отметил 
один из участников турни-
ра.

В гостях у «Эвелины»
в рамках проекта «наша 

семья – наша победа» (18+) 
семьи Защитников отече-
ства посетили сельский 
двор «эвелина».

Сельский двор включает в 
себя конный двор, где гости 
смогли познакомиться с ло-
шадьми и покормить их.

Также на территории рас-
полагается мини-зоопарк с 
различными животными и 

птицами: северные олени, 
козы, овцы, кролики, павли-
ны, страусы, гуси и утки.

В сопровождении сотруд-
ников каждый желающий 
смог покормить, погладить 
и сфотографироваться с жи-
вотными.

Экскурсия получилась яр-
кая, подарила много сме-
ха, улыбок и положительных 
эмоций.

«Наша семья – наша Победа»
Фонд «Защитники отече-

ства» запустил акцию «се-
мья Защитников отечест-
ва» в рамках проекта «на-
ша семья – наша победа» 
(18+), где мы будем рас-
сказывать о семьях наших 
бойцов.

Участниками акции могут 
стать колымские семьи, где:

• муж и жена – участники/
ветераны СВО или познакоми-

лись в зоне боевых действий;
• в семье более 5 детей, в 

том числе совершеннолетних 
и приемных;

• сын – участник или вете-
ран СВО, мать и отец – спор-
тсмены;

• члены семьи занимают-
ся профессиональной творче-
ской или общественной дея-
тельностью;

• предки – участники ВОВ 

или других локальных кон-
фликтов;

• иные семьи, у которых 
есть интересная история.

Желающих присоеди-
ниться к акции мы ждем 
ежедневно, без выходных, с 
9:00 до 18:00, перерыв с 12:00 
до 13:00 в региональном фи-
лиале фонда «Защитники 
Отечества» по адресу ул. Пор-
товая, 5.

Поддержка бойцам
Питьевая вода для жителей ЛНР и участников СВО

поддержку бойцам и мир-
ным жителям оказали участ-

ники партпроекта «единой 
России» «выбирай свое».

«Бизнесмены сами при-
шли к нам с предложением 
организовать гуманитарные 
миссии, сами решили созда-
вать условия для комфорт-
ной работы на предприяти-
ях и поддержки участников 
СВО и их семей», – расска-
зал федеральный коорди-
натор партпроекта «выби-
рай свое», первый зампред 
комитета госдумы по ре- 
гиональной политике и 
местному самоуправлению 
сергей моРоЗов.

В свою очередь ре- 
гиональный координатор 
партпроекта Константин 

Бутримов подчеркнул, что 
активисты отправляют по-
мощь жителям ЛНР и во-
еннослужащим уже в тре-
тий раз.

«Вода действительно сей-
час нужна на передовой. Она 
бутилированная, пришла 
в том объеме, который ну-
жен», – сказал он.

«Единая Россия» с перво-
го дня проведения спецо-
перации оказывает всесто-
роннюю помощь эвакуиро-
ванным жителям Донбас-
са, а также тем, кто остал-
ся в ЛДНР, Херсонской и За-
порожской областях. Регио-

нальные отделения партии 
доставили уже более 110 
тысяч тонн гуманитарного 
груза в новые регионы – от 
продуктов и средств гигие-
ны до лекарств и медицин-
ского оборудования, строй-
материалов и бытовой тех-
ники.

С начала СВО «Единая Рос-
сия» оказывает помощь 
фронту. На закупку спец-
средств, квадрокоптеров, бес-
пилотников, средств связи, 
тепловизоров и экипировки 
для бойцов на передовой со-
брали почти 13 миллиардов 
рублей.

https://proekty.er.ru/projects/vybirai-svoyo
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события недели

Особое внимание
Региональное правительство провело заседание Совета по охране труда

в правительстве мага-
данской области прошло 
заседание совета по охране 
труда при областной трех-
сторонней комиссии по ре-
гулированию социально-
трудовых отношений. Про-
вела совещание заместитель 
председателя регионального 
правительства Татьяна Сав-
ченко. Во встрече приняли 
участие руководители про-
фильных министерств, ве-
домств и инспекций, право-
охранительных структур, а 

также руководители и пред-
ставители организаций, от-
носящихся к горнодобываю-
щей сфере.

В рамках встречи обсужда-
лись меры по повышению без-
опасности на дорогах и сниже-
нию производственного трав-
матизма в результате дорожно-
транспортных происшествий.

Как отметили на заседа-
нии, в регионе наметилась 
положительная динамика по 
происшествиям с транспор-
том в разных отраслях.

«Мы видим положитель-
ную динамику – количест-
во происшествий сокращает-
ся, и это не может не радо-
вать. Однако в этом направ-
лении стоит продолжить ра-
боту над минимизированием 
происшествий», – подчерк-
нула заместитель предсе-
дателя правительства ма-
гаданской области татьяна 
савченКо.

На встрече обсуждались 
меры, которые помогут сде-
лать дороги Магаданской 
области более безопасны-
ми. Участники выделили не-
сколько ключевых сфер, где 
требуется особое внимание:

– Геологоразведка (АО «Ду-
катская горногеологическая 
компания»);

– Производство оружия (АО 
«ПО «Уральский оптико-ме-
ханический завод»);

– Строительство (ООО «Крат»);
– Перевозка грузов (Даль-

невосточный филиал АО «ТК 
Русгидро»);

– Добыча драгоценных ме-
таллов (АО «Серебро Магада-
на»).

Были предложены иници-
ативы по профилактике про-
исшествий и дальнейшему 
их снижению:

– Информирование рабо-
тодателей: министерству до-
рожного хозяйства и тран-
спорта продолжать активную 
работу по информированию 
работодателей о важности 
соблюдения режима труда и 
отдыха водителей.

– Соглашение о взаимодей-
ствии: заключить соглашение 
между Государственной ин-
спекцией труда и Госавтоин-
спекцией для оперативного 
обмена информацией о не-
счастных случаях.

– Семинары для работода-
телей: организовать образова-
тельные и просветительские се-
минары, где работодатели смо-
гут узнать о новых требовани-
ях охраны труда и безопасно-
сти дорожного движения.

– Профилактические бесе-
ды: работодателям необхо-
димо проводить профилак-
тические беседы с водите-
лями не реже одного раза в 
квартал.

– Возмещение затрат: влас-
ти активно используют воз-
можность возмещения затрат 
на тахографы и медицинские 
аптечки. Это не только эконо-
мически выгодно, но и зна-
чительно повышает безопас-
ность на дорогах, – подчерк-
нули на заседании.

«Объединенные усилия го-
сударственных и частных ор-
ганизаций приносят свои ре-
зультаты, и мы уверены, что 
принятые меры помогут сде-
лать дороги Магаданской об-
ласти безопаснее для всех. 
Безопасность на дороге – 
это общая ответственность, 
и совместная работа всех 
участников процесса», – по-
дытожила заместитель пред-
седателя Правительства Тать-
яна Савченко.

«Лидеры строительной отрасли»
Магаданец в финале конкурса управленцев

IV всероссийский кон-
курс управленцев «ли-
деры строительной от-
расли» (18+) выходит 
на финишную прямую: 
определен список участ-
ников последнего этапа.

Александр Луценко, уро-
женец города Магадан и 
начальник отдела управ-
ления проектами частного 
учреждения Госкорпора-
ции «Росатом» «Отрасле-
вой Центр Капитального 
Строительства», также во-
шел в список лучших.

«Та точка, в которой я 
сейчас нахожусь, и сам 
мой выбор профессио-
нального пути, не слу-
чайны: к ним вела пре-
емственность поколений. 
Я строитель в четвертом 
поколении. Мама, будучи 
строителем, сподвигла ме-
ня получить инженерное 
образование (привет Ин-
женерно-геологическому 
институту!), а на энерге-
тику я обратил внимание 
благодаря отцу, который 
работал главным энергети-
ком Аэронавигации Севе-
ро-Востока в Магадане», – 

рассказал Александр.
Конкурс проходит очень 

динамично. За 2 недели 
полуфинала было необхо-
димо пройти около 10 об-
учающих сессий по раз-
личным направлениям, 
заявить о себе в публич-
ном пространстве и под-
готовить проект разви-
тия строительной отрасли 
РФ: им стало тиражирова-
ние опыта «Росатома» по 
обучению рабочих строи-
тельных специальностей 
на федеральный уровень.

«Полуфинал позволил 
мне найти единомышлен-
ников не только в Москве, 
но и в других регионах – 
пока только в дистанци-
онном формате. От фина-
ла я жду формирования 
личных контактов в сооб-
ществе, которые позволят 
достичь новых профес- 
сиональных высот», – го-
ворит Александр.

Финал конкурса приу-
рочен ко Дню строителя 
и состоится 8-11 августа. 
Он будет включать в се-
бя групповые и индивиду-
альные оценочные меро-

приятия и форсайт-сессии 
с участием ключевых лиц 
стройотрасли РФ, по ре-
зультатам которых будут 
выбраны 30 победителей.

Всероссийский конкурс 
«Лидеры строительной от-
расли» – открытый кон-
курс управленцев сре-
ди представителей стро-
ительной отрасли, имею-
щих опыт работы в госу-
дарственной или коммер-
ческой организации стро-
ительной сферы на руко-
водящих позициях раз-
личного уровня, призван-
ный содействовать вы-
явлению перспективных 
управленцев и получению 
ими новых знаний, навы-
ков и практического опы-
та.

Конкурс проводится Все-
российским центром на- 
циональной строительной 
политики при поддержке 
Министерства строитель-
ства и жилищно-комму-
нального хозяйства РФ, а 
также профильных мини-
стерств и ведомств, отра-
слевых институтов, объе-
динений и союзов.

Приоритетная 
работа

Продлено предоставление 
выплат на погашение ипотеки

правительство по пору-
чению президента продли-
ло еще на семь лет предо-
ставление выплат много-
детным семьям на погаше-
ние ипотечных кредитов.

В июне 2024 года глава го-
сударства подписал разрабо-
танный кабмином закон, со-
гласно которому выплаты в 
размере 450 тыс. рублей бу-
дут предназначаться для се-
мей, в которых третий ре-
бенок или последующие де-
ти родились в период с 1 ян-
варя 2024 года по 31 декабря 
2030 года.

Комментируя принятое ре-
шение на заседании Прави-
тельства 31 июля, Михаил Ми-
шустин отметил, что Прави-
тельство подготовило и утвер-
дило изменения в соответст-
вующие нормативные акты, 
согласно которым мера стала 
доступна по всей стране.

По словам Председате-
ля Правительства, эти вы-

платы можно будет внести 
как платеж по жилищно-
му займу. При этом кредит-
ный договор должен быть 
заключен до начала июля 
2031 года.

«Рассчитываем, что бла-
годаря такой помощи еще 
больше граждан смогут пе-
реехать в новые дома и квар-
тиры, улучшить условия 
проживания. Поддержка се-
мей – это приоритет работы 
Правительства», – подчерк-
нул Михаил Мишустин.

Принятое постановление – 
часть работы по выполне-
нию поручений Президента. 
Глава государства дал их по 
итогам своего Послания Фе-
деральному Собранию в фев-
рале 2024 года.

Подписанным документом 
внесены изменения в поста-
новление Правительства от 7 
сентября 2019 года № 1170.

(Источник: сайт Правитель-
ства Российской Федерации)
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«Навстречу целям и мечтам»
Интервью с мастером спорта международного класса по плаванию Иваном Кожакиным

плавание является од-
ним из самых популярных 
и массовых видов спор-
та в мире. Его история как 
спортивной дисциплины на-
чалась со второй половины 
19 века. С тех пор плавание 
постоянно совершенствова-
лось и модернизировалось 
по всем направлениям. Поя-
вились новые стили, правила, 
экипировка, бассейны, более 
точные системы хрономе-
тража. Гость нашего интер-
вью – мастер спорта между-
народного класса по плава-
нию Иван КожаКИн.

вопРос – ответ:

– Иван, расскажите как 

попали в спорт и почему 
выбрали именно плавание?

– На самом деле, это очень 
распространенная история 
ребенка, у которого родите-
ли работают тренерами, по-
этому особого выбора у ме-
ня не было. Лет с трех-четы-
рех я уже был в бассейне и 
покорял всем знакомые до-
рожки, а в пять лет уже были 
даже первые соревнования. 
Помню этот первый в своей 
жизни спортивный заплыв. 
Нас тогда было два человека, 
мы были самыми младши-
ми участниками. С тех вре-
мен все и началось. А сейчас 
мне уже 26 лет, и 20 из них я 
в этом спорте.

– Как вы считаете, с како-
го возраста лучше начать 
заниматься плаванием, и в 
каком возрасте у ребенка 
уже появляется понимание 
того, чем он занимается?

– Детей можно отдавать в 
плавание уже с грудничко-
вого возраста. Это очень по-
лезно для здоровья, и совре-
менные родители часто так 
поступают. Затем идет пери-
од с трех лет, когда у ребенка 
пропадает рефлекс задержки 
дыхания, и он начинает по-
нимать, что находится в вод-
ной среде. Ну и в спортивные 
группы уже начинается на-
бор с первого класса, а имен-
но с 6-8 лет.

Мое мнение, что поначалу 
детей нужно заставлять тре-
нироваться, как и в любом 
другом виде спорта. Осоз-
нание и личная мотивация 
приходят позже, когда появ-
ляются первые победы, ког-
да появляется стимул про-
должать развиваться, и когда 
есть примеры сильнейших 
спортсменов, на которых хо-
чется равняться.

– говорят, что практиче-
ски любой профессиональ-
ный спорт калечит. в ва-
шем спорте так же? И какие 
минусы вы вообще можете 
назвать?

– Думаю, один из основных 
минусов плавания – этот вид 
спорта суперцикличный. То 
есть приходится постоянно 
делать одну и ту же работу. 
Я, например, специализиру-
юсь на коротких дистанци-
ях, и поэтому у меня немно-
го более интересные вариа-
ции тренировок. А вот у ре-
бят, которые плывут более 
длительные дистанции, под-

готовка идет накручиванием 
километража, и за одну тре-
нировку они могут проплыть 
больше 8 километров. Здесь 
уже сложнее именно психо-
логически. Во время заплы-
ва ты видишь только разде-
лительную полосу на дне и 
слышишь лишь шум воды. 
Порой с этим очень тяжело 
справляться. К примеру, Де-
нис Панкратов, который яв-
ляется олимпийским чемпи-
оном, после окончания сво-
ей спортивной карьеры даже 
не заходил в бассейн, потому 
что банально устал от этой 
всей нагрузки как физиче-
ской, так и психологической.

Конечно, любой спорт мо-
жет принести с собой ка-
кие-либо травмы, и в плава-
нии тоже подобное может 
случиться: и колени страда-
ют, и плечевой пояс. Но это 
спорт, и поэтому приходится 
со всем этим свыкаться, что-
бы идти дальше к своим це-
лям и мечтам.

– то есть, помимо трени-
ровок в бассейне, спортсме-
ны совсем не занимаются 
ничем другим?

– У нас, к сожалению, очень 
слабо развито понимание за-
ловой работы, и мы привы-
кли, что все медали, которые 
завоевываем, берем исклю-
чительно водой. Но, на са-
мом деле, работа в сухом за-
ле и с железом очень важна. 
Считаю, что именно в моей 
карьере скачёк результатов 
связан конкретно с пересмо-
тром той методики, по кото-
рой мы работали, в том чи-
сле с добавлением трениро-
вок в сухом зале. Например, 
изучая данный вопрос, я уз-
нал, что девушкам уже с 12 

лет рекомендуется постоян-
но посещать спортивный зал 
для работы с железом и под-
держивать силовую нагруз-
ку гораздо больше и чаще, 
чем мужской половине плов-
цов, потому что у них все это 
очень быстро растрачивает-
ся. В будущем, возможно, бу-
ду применять все эти знания 
уже на практике в своей тре-
нерской карьере.

– Расскажите немного о 
прошедших соревнованиях, 
и какая из добытых меда-
лей для вас самая важная?

– Начиная с января и по ав-
густ 2023 года был прорыв в 
Магаданском плавании, по-
тому что ранее подобных до-
стижений не было. В апреле 
был Чемпионат России (16+), 
где очень сильно скаканул 
мой результат. Я проплыл 
тогда 100 метров брассом 
за 59,00 с, а рекорд России – 
58,82 с. Нехватило буквально 
двух десятых до нового ре-
корда, и шесть сотых я тогда 
уступил действующему чем-
пиону России Кириллу При-
годе, который был и чемпи-
оном европы и мира. Тог-
да я стал вторым и взял се-
ребряную медаль. После это-
го было огромное количество 
соревнований – этапы Куб-
ка России (16+), финал Куб-
ка России (16+), Кубок чемпи-
онов (16+), и нигде я не упу-
стил медали. Причем конку-
ренция была постоянно на 
высоком уровне, потому что 
в данный момент нет между-
народных выездов и не к че-
му готовиться кроме россий-
ских стартов, поэтому спор-
тсмены максимально задей-
ствованы на всех соревнова-
ниях в России.
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Но очень хочется особо от-
метить сезон Большой Воды 
(16+), который начался с это-
го года и закончился недав-
но на Кубке России (16+). Боль-
шая Вода – это соревнования, 
которые проходят в 50-ме-
тровом бассейне. Начался се-
зон с первого этапа Кубка Рос-
сии в Калининграде. Там я вы-
играл золото на стометров-
ке брассом и серебряную ме-
даль на дистанции 50 метров 
брассом. Дальше мы уже на-
чали готовиться к одному из 
основных стартов первого по-
лугодия – это Чемпионат Рос-
сии по Большой Воде (16+), ко-
торый проходил в Казани. На 
этих соревнованиях мне впер-
вые удалось завоевать золо-
тую медаль на своей основной 
дистанции 100 метров брас-
сом. Я стал чемпионом России 
впервые за всю историю Мага-
данской области и вообще все-
го Дальнего Востока. Потом 
проходили второй и третий 
этапы Кубков России (16+) в 
Саранске и Южно-Сахалинске, 
где я уже ни разу не уступил 
первую ступень пьедестала на 
дистанциях 50 и 100 метров 
брассом и увез домой 4 золо-
тые медали. После небольшо-
го отдыха началась подготов-
ка к финалу Кубка России, где 
тоже считаю, что мы выступи-
ли успешно – две золотые ме-
дали, на тех же дистанциях – 
50 и 100 метров брассом. При-
чем в полуфинальном заплы-

ве показал результат в 10/100 
от рекорда страны, который 
был установлен в 2022 году. 
Тем самым доказав, что на те-
кущий момент я являюсь од-
ним из сильнейших брасси-
стов нашей страны.

– Какие цели ставите пе-
ред собой на данный мо-
мент?

– Раньше всегда с ребятами 
беседовали на тему того, что 
когда-нибудь обязательно по-
едем выступать на Олимпи-
аду (16+) и будем поддержи-
вать друг друга, но на тот мо-
мент это была больше мечта, а 
сейчас это могла бы быть ре-
альность. Ведь обычно Чемпи-
онат России в плавании (16+) – 
это отборочные соревнования 
и два лучших спортсмена на 
одной дистанции попадают 
на Олимпийские игры (16+). И, 
конечно, есть досада внутри, 
что из-за условий, в которые 
погружены российские спор-
тсмены, этого не произойдет. 
Но в любом случае на уровне 
Российских стартов тоже при-
думывают новые соревнова-
ния, и будем надеяться на вы-
сокий уровень их проведения, 
хотя я в этом не сомневаюсь.

После того, как я стал чем-
пионом России, следующая 
моя цель – это установить ре-
корды России на своих основ-
ных дистанциях 50 и 100 ме-
тров брассом, став лучшим за 
всю историю российского пла-
вания. А если говорить о бо-

лее близких планах, то в при-
ближающемся сезоне Корот-
кой Воды (16+), который прой-
дет в конце этого года, плани-
рую улучшить свои результа-
ты и по возможности попасть 
в призы. Короткая Вода (16+) – 
это соревнования, которые 
проходят в 25-метровом бас-
сейне. Здесь мои шансы не так 
велики, потому что в малень-
ком бассейне все решает каче-
ство выполнения технических 
элементов – это старты и по-
вороты, которые очень слож-
но отработать в Магадане. По-
этому я сильно не фантази-
рую, мыслю очень приземлен-
но, но считаю, что в текущем 
состоянии могу быть в тройке 
призеров на своих основных 
дистанциях. Буду стараться 
поддерживать уровень и гото-
виться дальше к следующему 
сезону Большой Воды (16+).

– став чемпионом России, 
что вы чувствовали?

– В моменте, когда я стал 
чемпионом России, ощутил 
чувство удовлетворения. Я до-
стиг той цели, которую ставил 
перед собой, и, как говорится, 
«аппетит появляется во время 
еды», ведь сейчас, когда я вы-
ступаю на соревнованиях, уже 
больше стремлюсь улучшить 
свои показатели, и победы не 
приносят такой радости, если 
я не доволен своим результа-
том. Сейчас целиком и пол-
ностью погружен в свое раз-
витие, понимаю, что есть ку-

да еще расти, планирую еще 
долго тренироваться и пока-
зывать какие-то новые верши-
ны и устанавливать новые ре-
корды.

– были ли предложения 
перебраться в другой реги-
он, или может быть даже 
страну?

– Нет, таких предложений 
не поступало. Мне нравится 
выступать за Магадан, нра-
вится, что мы всего дости-
гаем с тем же самым трене-
ром, который был с самого 
начала, и в тех самых услови-
ях, которые были с самого на-
чала. Это какая-то фишка, ко-
торая наоборот подстегивает 
и приносит дополнительное 
удовольствие, когда побежда-
ешь и встаешь на первую сту-
пень пьедестала, а на инфор-
мационном табло высвечи-
вается имя, и что я представ-
ляю Магаданскую область. Это 
удивляет других спортсменов 
и тренеров, потому что даль-
невосточное плавание все-та-
ки сильно отличается от уров-
ня центральных регионов. Лю-
блю Магадан, хочу выступать 
за Магадан, побеждать и пока-
зывать новые рекорды. Конеч-
но, бывают предложения, от 
которых сложно отказаться, 
но пока таких не поступало.

– в чем секрет вашего 
успеха?

– Очень сложный вопрос, по-
тому что никогда себя с этой 
стороны не анализировал. Ду-

маю, потому что у меня всег-
да есть какая-то приземлен-
ная цель, которую можно до-
стичь, будучи на определен-
ном этапе развития. Если же 
не получается добиться жела-
емого, то стоит пересмотреть 
цель или же искать себя уже 
в другом направлении. Я ра-
ботаю по этой системе, и пока 
все получается.

– в этом году вы стали ла-
уреатом премии «человек 
года». Расскажите немного 
об этом.

– Было очень приятно уз-
нать, что я стал лауреатом 
этой премии. И само меро-
приятие очень круто прохо-
дило, было здорово находить-
ся среди столь значимых лич-
ностей для нашего города. Я 
был польщен получить такое 
признание, был очень рад там 
находиться и принимать по-
здравления.

– Иван, что для вас спорт?
– Для меня спорт – это веч-

ное соперничество со своими 
собственными пределами.

– большое спасибо за бе-
седу. пожелайте что-нибудь 
нашим читателям.

– Никогда не сдавайтесь, не 
бойтесь мечтать, не бойтесь 
ставить цели, и если что-то не 
получается, всегда есть воз-
можность встать и двигаться 
дальше. Стремитесь вперед, а 
жизнь уже покажет, куда вам 
идти.

вячеслав мИРЗаев
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Придорожный рынок
Борьба с несанкционированной торговлей

специалисты Комитета 
по работе с хозсубъекта-
ми мэрии города совместно 
с сотрудниками полиции 
продолжают рейды для вы-
явления случаев несанк-
ционированной торговли и 
пресечения этой деятель-

ности. Сегодня в зоне внима-
ния группы контроля оказал-
ся стихийный придорожный 
рынок на 13-м километре ос-
новной трассы. Предприим-
чивая девушка осуществля-
ет здесь торговлю фруктами 
и овощами.

Проверяющие разъяснили 
продавцу, что ее действия яв-
ляются административным 
правонарушением и зафик-
сировали факт в протоколе.

– Подобные рейды мы про-
водим дважды в неделю на 
протяжении всего лета и в 
сентябре. Все собранные ма-
териалы будут направлены 
в административную комис-
сию города, которая опреде-
лит меру ответственности 
для нарушителей, – отмети-
ла главный специалист ко-
митета Юлия Макарова.

Контрольная группа, соста-
вив протокол, продолжила 
рейд. Сегодня проверят сразу 
несколько точек.

Ежегодно специалисты вы-
являют десятки фактов не-
санкционированной торгов-
ли плодоовощной продукци-

ей и водными биологически-
ми ресурсами. К сожалению, 
нередко такие правонаруше-
ния допускаются повторно 
одними и теми же лицами.

Ответственность предус-
мотрена статьей 3.18 Зако-
на Магаданской области от 
15.03.2005 г. № 583-ФЗ «Об ад-
министративных правонару-
шениях в Магаданской обла-
сти». Нестационарное осу-
ществление торговли, оказа-
ние услуг общественного пи-
тания и бытовых услуг вне 
мест, установленных органа-
ми местного самоуправле-
ния, влечет предупреждение 
или наложение администра-
тивного штрафа на граждан 
в размере от одной тысячи до 
трех тысяч рублей; на долж-
ностных лиц – от трех ты-
сяч до пяти тысяч рублей; на 

юридических лиц – от деся-
ти тысяч до пятнадцати ты-
сяч рублей. Повторное со-
вершение административно-
го правонарушения наказы-
вается штрафом на граждан 
в размере пяти тысяч рублей; 
на должностных лиц – от 
двадцати тысяч до тридцати 
тысяч рублей; на юридиче-
ских лиц – от тридцати ты-
сяч до сорока тысяч рублей.

Отметим, что обеспечен-
ность торговыми площадя-
ми в Магадане находится на 
хорошем уровне. Местным 
сельхозпроизводителям и 
предпринимателям муници-
палитет всегда идет навстре-
чу в вопросах подбора места 
для продаж. По всем вопро-
сам, касающимся уличной 
торговли, можно обратиться 
по телефону: 8 (4132) 62-23-66.

Вопросы городского 
хозяйства

Оперативное совещание с магаданскими коммунальщиками
в мэрии магадана прош-

ло еженедельное опера-
тивное совещание, посвя-
щенное текущему состоя-
нию дел городского хозяй-
ства. Его провел глава города 
Юрий Гришан. Руководители 
профильных ведомств рас-
сказали о благоустройстве и 
планах работ на ближайшее 
время.

Так, специалисты Водока-
нала занимаются текущими 
задачами, устраняют утеч-
ки. В частности, замене под-
лежит участок старой тру-
бы, расположенной на улице 
Пролетарской, 64 к. 1. Здесь 
работают также специали-
сты Магадантеплосети, кото-
рые по результатам гидрав-
лических испытаний, будут 
обновлять свой участок тру-
бопровода. Помимо этого, 
предстоит провести работы 
по обновлению сетей в райо-
не строящегося Центра куль-
турного развития, а также 
технологическое присоеди-
нение объекта.

Глава города в очередной 
раз обратил внимание служб 
на необходимость проверки 

коммуникаций перед нача-
лом асфальтирования.

«Делаем подъездные пути 
к строящейся школе в Тре-
тьем микрорайоне, идут ра-
боты в проезде на Проле-
тарской, 25 к. 1, ремонтиру-
ют или в ближайшее время 
приступят к работам троту-
аров на улице Октябрьской 
(от Клубной до Приморской), 
четной стороне улицы Про-
летарской, нечетной – ули-
цы Гагарина (от Якутской до 
Парковой), от Горького, 6 до 
Парковой. Еще раз пересмо-
трите свои сети, и, если, по-
требуется проводите необхо-
димые работы», – подчерк-
нул Юрий Гришан.

Для организации движе-
ния автобусов, планируют 
нанести разметку на привок-
зальной площади. Соответст-
вующее поручение дали Гор-
свету.

Комбинат зеленого хозяй-
ства завершает установку 
детского игрового оборудо-
вания на улице Кольцевой, 
далее бригада начнет пла-
нировку участка на Болды- 
рева, 4-6.

Помимо этого, техника 
Комбината задействована 
в сломе бесхозяйных и ава-
рийных объектов. Работы по 
этому направлению идут на 
Верхней, 27. Уборку после 
сноса осуществляют на про-
спекте Карла Маркса и улице 
Солдатенко.

Также в ходе совещания за-
тронули тему необходимо-
сти приведения адресных та-
бличек в нормативное состо-
яние. Глава областного цен-
тра дал поручение депар-
таменту ЖКХ и КИ усилить 
контроль за состоянием та-
бличек и предоставить акт 
проверки.

«Нужно понимать, где 
именно должны находиться 
адресные таблички, в каком 
они состоянии, и кто за это 
отвечает. Прежде всего, это 
навигация как для экстрен-
ных служб, так и для гостей 
нашего города. Наряду с от-
ремонтированными фасада-
ми и дворами, адресные та-
блички – это элемент красо-
ты и благоустроенности го-
рода», – отметил Юрий Гри-
шан.

Подготовка к осенне-
зимнему периоду

Поставки топлива на Магаданскую 
ТЭЦ идут по графику 

на магаданскую тэц пао 
«магаданэнерго» завезено 
134,3 тысячи тонн угля для 
предстоящего отопительно-
го сезона. Это больше полови-
ны от всего объема поставки 
в 2024 году. Всего на станцию 
завезут 241 тысячу тонн, – со-
общает Магаданэнерго.

Теплоход «Омолон» нахо-
дится на пути из порта Вани-
но в Магадан с шестой пар-

тией твердого топлива. На 
борту сухогруза 27 тысяч 
тонн угля.

Поставки топлива на Мага-
данскую ТЭЦ идут по графи-
ку. Каменный уголь отгру-
жают на Талдинском разрезе 
Кемеровской области. Затем 
по железной дороге достав-
ляют в порт Ванино, а отту-
да теплоходом в колымскую 
столицу.

https://www.energosbyt.ru/news/9730/
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ДоРогИе магаДанцы! 
сеРДечно поЗДРавляЮ вас с Днем стРоИтеля!

Сегодня невозможно пред-
ставить, что когда-то на месте 
Магадана была лишь тайга. Ко-
лоссальными усилиями ваших 
предшественников создан не-
большой уютный городок, кото-
рый теперь – областной центр 
необъятной Колымы.

По праву ваша профессия счи-
тается одной из самых важных 
и почетных в стране. Магадан 
продолжает активно расти: воз-
двигаются терминал нового аэ-
ровокзала и роддом, реконстру-

ируются объекты, ведется капитальный ремонт школ, домов и 
детских садов, улучшается инфраструктура. Построенные пар-
ки – «Маяк» и «Дюкча» – места притяжения магаданцев и го-
стей областного центра. Они формируют неповторимый образ 
нашего северного города. Все это – ваша заслуга. Меняя облик 
колымской столицы, вы создаете комфорт для горожан. При-
мите слова искренней благодарности за ваш труд!

В этот знаменательный день от всей души желаю всем вам 
крепкого здоровья, интересных проектов, надежных партне-
ров, успехов в реализации планов. Пусть ваши дома будут на-
полнены любовью и процветанием. Легких трудовых будней! 
С праздником!

глава мо «город магадан»,
мэр города магадана Юрий гРИшан

Работник зеленого хозяйства, 
курьер, делопроизводитель

Более сотни подростков были трудоустроены

не первый год в област-
ном центре ведется про-
филактика безнадзорно-
сти и правонарушений 
среди несовершеннолет-
них путем ранней про-
фориентации, овладении 
трудовыми навыками. По-
мощь ребятам и их семьям 
оказывают отраслевые 
(функциональные) органы 
мэрии города и подведом-

ственные учреждения.
Так, в 2024 году в рамках 

исполнения муниципаль-
ной программы «Профилак-
тика правонарушений, тер-
роризма и экстремизма на 
территории муниципально-
го образования «Город Ма-
гадан» в летний период ор-
ганизовано 132 рабочих ме-
ста: 85 человек трудились в 
июне, 45 были заняты в ию-

ле и двое пробуют свои си-
лы в новой профессии в ав-
густе.

Прием заявлений от под-
ростков в возрасте от 14 до 
18 лет прошел в апреле. По-
дали их 178 ребят, наши со-
трудники провели более 200 
консультаций по вопросам 
трудоустройства. Предложе-
ны вакансии: работник зеле-
ного хозяйства, курьер, де-
лопроизводитель, докумен-
товед, обработчик справоч-
ного и информационного 
материала и подсобный ра-
бочий, – сообщили в управ-
лении по делам молодежи и 
связям с общественностью 
мэрии города.

Несовершеннолетние тру-
доустроены в отраслевые 
(функциональные) органы 
мэрии города Магадана и 
их подведомственные учре-
ждения: управление по де-
лам молодежи и связям с 
общественностью, управле-
ние культуры, комитет по 
физической культуре, спор-
ту и туризму, департамент 

образования, департамент 
имущественных и жилищ-
ных отношений, департа-
мент жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и комму-
нальной инфраструктуры.

Трудоустройство направ-
лено на подростков, нахо-
дящихся в трудной жиз-
ненной ситуации: это де-
ти из многодетных и непол-
ных семей; оставшиеся без 
попечения родителей; де-
ти-инвалиды; с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья; из семей беженцев 
и вынужденных переселен-
цев; проживающие в мало-
имущих семьях; состоящие 
на учете комиссии по делам 
несовершеннолетних и за-
щите их прав, а также из се-
мей добровольцев или мо-
билизованных граждан, за-
действованных в специаль-
ной военной операции.

В свободное от работы 
время несовершеннолетние 
принимали участие в город-
ских массовых мероприяти-
ях, посвященных 95-летию 

города. Они были активны 
в городском семейном фе-
стивале «Магадания», смо-
тре-конкурсе «Карапуз», се-
мейном мероприятии «Ур-
бан-квест» и многих дру-
гих, – добавили специали-
сты управления.

Несовершеннолетние тру-
дились в соответствии с ТК 
РФ. Рабочее время для под-
ростков от 14 до 15 лет со-
ставляет 2 часа в день, от 15 
до 16 лет – 2,5 и от 16 до 18 
лет – 3,5 часа.

Юные специалисты полу-
чили фактическую заработ-
ную плату 30 148 рублей, где 
24 700 рублей – это сред-
ства муниципальной про-
граммы и 5 478 рублей – 
материальная помощь от 
ГКУ «Центр занятости на-
селения Магаданской обла-
сти».

Ф о т о  п р е д о с т а в л е н о 
управлением по делам мо-
лодежи и связям с общест-
венностью мэрии города 
Магадана.

Тренировки с комфортом
В «Металлисте» обновляют акробатический зал

мэр магадана Юрий 
гришан провел выездное 
совещание в спортивном 
комплексе «металлист». 
Здесь специалисты под-
рядной организации вы-
полняют ремонт акробати-
ческого зала. Глава города 
оценил ход работ, обсудил 
со строителями и предста-
вителями профильных ве-
домств муниципалитета 
текущие задачи.

«По вопросам развития 
спорткомплекса «Метал-
лист» нашим социальным 
партнером уже многие 
годы выступает «Поли-
металл». При поддержке 
компании здесь обновили 
окна, фасад, подготовили 
актовый зал помещения 

для отделений настольно-
го тенниса и го, зал спор-
тивной славы. Сегодня на 
объекте работы идут в со-
ответствии с графиком. 
Срок окончания – начало 
учебного года. Все спор-
тивные школы, все учре-
ждения дополнительного 
образования должны точ-
но так же, как и образо-
вательные школы, 1 сен-
тября быть готовы. «Ме-
таллист» и этот зал так-
же будет принимать меж-
ведомственная комис-
сия, после чего дети смо-
гут приступить к заняти-
ям, теперь в современном 
и уютном зале. Благода-
рим компанию «Полиме-
талл», и, в свою очередь, 

будем стараться, чтобы 
воспитанники спортком-
плекса показывали высо-
кие спортивные резуль-
таты», – рассказал Юрий 
Гришан.

В акробатическом за-
ле обновляют стены, ос-
ветительное оборудова-
ние, металлические кон-
струкции и раздевалки. 
Специалисты отмечают, 
что этот ремонт станет 
импульсом для дальней-
шего развития акробати-
ки в Магадане. В зале бу-
дут проходить трениров-
ки, мастер-классы и со-
ревнования, которые бу-
дут привлекать новых по-
следователей этого вида 
спорта.
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Защита прав 
инвесторов

в совете Федерации 
прошло заседание Коми-
тета по бюджету и финан-
совым рынкам, в кото-
ром принял участие пер-
вый заместитель председа-
теля Комитета, представи-
тель магаданской област-
ной Думы в совете Федера-
ции сергей Иванов.

Сенаторы поддержали из-
менения в статью 5 Феде-
рального закона «О потреби-
тельской кооперации (потре-
бительских обществах, их со-
юзах) в Российской Федера-
ции» и в Федеральный за-
кон «О защите прав и закон-
ных интересов инвесторов 
на рынке ценных бумаг». По-
правки направлены на про-
тиводействие недобросо-
вестным практикам привле-
чения на финансовый рынок 
заемных средств от физиче-
ских лиц – так называемым 
«финансовым пирамидам».

– Устанавливаются огра-
ничения, связанные с при-
влечением инвестиций фи-
зических лиц потребитель-
скими обществами, создан-
ными в форме потребитель-
ского кооператива, которые 
смогут привлекать заемные 
средства только от пайщи-
ков и юридических лиц, не 
являющихся пайщиками, – 
пояснил Сергей Иванов. – 
При этом услуги по при-
влечению инвестиций физ-
лиц могут оказываться толь-

ко кредитными организаци-
ями и некредитными фи-
нансовыми организациями, 
а также лицами, которые 
вправе привлекать инвести-
ции в соответствии с зако-
нодательством РФ.

Привлечение инвестиций 
физических лиц путем за-
ключения договоров физи-
ческими лицами на услови-
ях публичной оферты или 
в результате направления 
предложения делать офер-
ту, адресованного неопре-
деленному кругу лиц, допу-
скается только посредством 
встречного предоставления 
физическим лицам ценных 
бумаг.

Также Комитет рекомен-
довал верхней палате рос-
сийского парламента под-
держать законодательную 
инициативу в сфере совер-
шенствования регулирова-
ния создания, реорганиза-
ции, финансового оздоров-
ления и ликвидации кредит-
ных потребительских коопе-
ративов.

Кроме того, было под-
держано предложение вне-
сти изменения в федераль-
ные законы о несостоятель-
ности (банкротстве) и об ис-
полнительном производст-
ве – исключить из конкурс-
ной массы денежные выпла-
ты, полученные гражданами 
в связи с участием в боевых 
действиях.

Решение актуальной 
проблемы

государственная Дума 
приняла в окончательной 
редакции федеральный за-
кон о запрете продажи де-
тям энергетических напит-
ков. С 1 марта 2025 года на 
всей территории России бу-
дет запрещено продавать не-
совершеннолетним безалко-
гольные тонизирующие на-
питки, в том числе энергети-
ки. Отметим, в Магаданской 
области данный запрет дейст-
вует с 2016 года.

С марта следующего года 
продавцы будут вправе при 
продаже энергетика потре-
бовать предъявить докумен-
ты, если сомневаются в возра-
сте покупателя, как сейчас это 
происходит при продаже ал-
коголя. Кроме того, федераль-
ный закон предоставляет пра-
во исполнительным органам 
власти субъектов Российской 
Федерации ограничивать про-
дажу безалкогольных тонизи-
рующих напитков в местах 
массового скопления граждан 

в период проведения публич-
ных мероприятий и на приле-
гающих к таким местам тер-
риториях, а также на время 
проведения физкультурных и 
спортивных мероприятий, со-
ревнований.

Напомним, в июле 2016 го-
да Магаданская областная Ду-
ма по инициативе Молодеж-
ной общественной палаты 
при заксобрании приняла За-
кон «Об ограничениях в сфере 
продажи безалкогольных то-
низирующих напитков на тер-
ритории Магаданской обла-
сти», который вступил в силу 
1 сентября 2016 года. Законом 
был введен запрет на продажу 
энергетиков детям, а также в 
организациях, осуществляю-
щих деятельность в сфере об-
разования, воспитания, разви-
тия несовершеннолетних, ор-
ганизации их отдыха и оздо-
ровления, медицинского обес-
печения, социальной защиты 
и социального обслуживания, 
в сфере детско-юношеско-

го спорта, культуры и искус-
ства, в физкультурно-оздоро-
вительных спортивных соо-
ружениях, в местах проведе-
ния культурно-массовых ме-
роприятий с участием детей, 
подростков и молодежи.

Для повышения эффектив-
ности реализации данного за-
кона по инициативе УМВД 
России по Магаданской обла-
сти в регионе были введены 
штрафы за продажу безалко-
гольных тонизирующих на-
питков детям, а также в запре-
щенных местах. Суммы штра-
фов для граждан достигают 5 
тысяч рублей, для должност-
ных лиц – 20 тысяч рублей, 
для юридических лиц – 50 
тысяч рублей.

– Магаданская областная 
Дума после принятия соответ-
ствующего запрета на Колыме 
направляла законодательную 
инициативу о запрете прода-
жи безалкогольных тонизиру-
ющих напитков несовершен-
нолетним на территории всей 
страны в Государственную 
Думу. По пути запрета на сво-
их территориях пошли в по-
давляющем большинстве рос-
сийских субъектов: энергети-
ки детям не продают в 65 ре-
гионах. Важно, что федераль-
ные законодатели оценили ак-
туальность проблемы и нача-
ли ее решение на территории 
всей страны, – прокоммен-
тировал председатель ма-
гаданской областной Думы 
сергей абРамов.

Благоустройство придомовой территории

председатель магадан-
ской городской Думы 
сергей смИРнов помо-

гает привести в порядок 
двор по улице приморская 
7, корпус 1. обращение от 

жителей многоквартирно-
го дома к своему депутату 
по округу № 6 поступило в 
ходе личной встречи, ко-
торая состоялась в июне. 
На ней обсуждались вопро-
сы благоустройства придо-
мовой территории. Мага-
данцы попросили провести 
ямочный ремонт проездов, 
выполнить работы по водо-
отведению от торцевой сте-
ны дома, а также оказать 
помощь в установке огра-
ждения палисадника при-
домовой территории.

«На примере этого дома 
по улице Приморской вид-
но, что неравнодушное от-
ношение его жителей к сво-
ему двору, своему городу, 
обязательно дает позитив-

ный результат. Люди ини-
циировали встречу, обо-
значили проблемы, а мы 
со своей стороны намети-
ли пути их решения и пер-
вые результаты уже есть, – 
рассказал председатель Ма-
гаданской городской Думы 
Сергей Смирнов. – Мы из-
готовили и установили сим-
патичное ограждение для 
палисадника. Люди на про-
тяжении многих лет выса-
живали здесь цветы, укра-
шая свой двор. Но собаки и 
нерадивые водители своди-
ли эти усилия на нет. Теперь 
палисадник благоустроен и 
безусловно добавляет дво-
ру эстетики, а его жителям 
хорошего настроения», рас-
сказал Сергей Смирнов.

Сергей Смирнов уточнил, 
что на этом работы по бла-
гоустройству во дворе по 
улице Приморская 7, корпус 
1 не завершены. До конца се-
зона будет сделано то, о чем 
просили жители дома.

«Здесь будет выполнен 
ямочный ремонт проезда. 
Также в ближайшее вре-
мя обновят и расширят на 
3 бака контейнерную пло-
щадку, – добавил предсе-
датель Магаданской город-
ской Думы Сергей Смир-
нов. – Двор по Примор-
ской – отличный пример 
инициативы горожан, кото-
рая способствует созданию 
красивого и уютного окру-
жения», рассказал Сергей 
Смирнов.

пресс-служба магаданской городской Думы
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пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая Россия» пресс-служба осФР по магаданской области

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Не дайте себя обмануть

Маткапитал на 
образование детей

мошенники постоянно 
изобретают новые способы 
обмана граждан, особенно 
людей старшего возраста. Из-
за этого пенсионеры чаще дру-
гих сталкиваются с различны-
ми манипуляциями и стано-
вятся жертвами злоумышлен-
ников. Отделение Социально-
го фонда России по Магадан-
ской области напоминает гра-
жданам о правилах финансо-
вой безопасности.

Выявлен новый вид мошен-
ничества: неизвестные по теле-
фону представляются сотруд-
никами Отделения СФР по Ма-
гаданской области, сообщают, 
что у человека не учтен стаж 
и предлагают его подтвер-
дить для перерасчета пенсии. 
В процессе телефонного разго-
вора они очень убедительны, 
называют имя, отчество, фа-
милию и дату рождения, что-
бы внушить слушателю дове-
рие. Далее злоумышленники 

приглашают обратиться в кли-
ентскую службу, но для запи-
си на прием просят предоста-
вить код из СМС либо сведения 
с портала госуслуг.

Если вы столкнулись с по-
добной ситуацией, необходи-
мо соблюдать простые прави-
ла:

• не сообщать коды из СМС;
• не передавать паспортные 

данные;
• не разглашать номер бан-

ковской карты;
• не вводить команды со сво-

его мобильного телефона;
• прервать подозрительный 

звонок.
Напоминаем, что работни-

ки Отделения СФР по Магадан-
ской области никогда не за-
прашивают по телефону пер-
сональную информацию. Все 
услуги Отделения фонда ока-
зываются бесплатно в МФЦ, 
клиентских службах Отделе-
ния либо на портале госуслуг.

с начала 2024 года 140 се-
мей в магаданской области 
оплатили обучение своих де-
тей с помощью средств ма-
теринского капитала. На эти 
цели Отделение Социального 
фонда России по Магаданской 
области направило свыше 8,5 
миллионов рублей.

Материнский (семейный) 
капитал – это мера государ-
ственной поддержки семей с 
детьми. В 2024 году при рожде-
нии первенца родители полу-
чают 630 380,78 рублей. Если в 
семье появляется второй ре-
бенок, размер сертификата 
увеличивается на 202 643, 96 
рублей. Родителям, у которых 
второй (или последующий) ре-
бенок, родился, начиная с 2020 
года, маткапитал выплачива-
ется в сумме 833 024, 74 рубля, 
если право на получение сер-
тификата на первого ребенка 
не использовано.

Получить образование за 
счет средств маткапитала дети 
могут в любом образователь-
ном учреждении на террито-
рии России, которое имеет пра-
во оказывать соответствующие 
образовательные услуги. В том 
числе, материнский капитал 
разрешается использовать на 
обучение у частных препода-
вателей и присмотр у няни, ра-

ботающей в качестве индиви-
дуального предпринимателя. 
В этом случае также обязатель-
но наличие лицензии на ока-
зание образовательных услуг. 
Кроме того, маткапитал позво-
ляет оплатить жилое помеще-
ние и коммунальные услуги в 
общежитии, предоставляемом 
на время обучения.

Направить средства маткапи-
тала на обучение детей в вузе 
или ссузе можно, если ребенку, 
давшему семье право на сер-
тификат, исполнилось три го-
да. При этом материнским ка-
питалом родители могут опла-
тить обучение любого ребенка 
в семье. Главное, чтобы на на-
чало обучения возраст обучаю-
щегося не превышал 25 лет.

Для этого родителям необхо-
димо подать соответствующее 
заявление через личный каби-
нет на портале госуслуг, лично 
в МФЦ либо в ближайшей кли-
ентской службе Отделения фон-
да. Копию договора на платное 
обучение ребенка специалисты 
запросят самостоятельно.

Если у вас остались вопросы, 
вы всегда можете обратить-
ся к специалистам Отделения 
Социального фонда России по 
Магаданской области по но-
меру единого контакт-центра: 
8-800-10-000-01.

В рамках народной программы
Модернизированы и оснащены более 40 учреждений культуры
в магаданской области 

при поддержке «единой Рос-
сии» продолжается реализа-
ция национального проекта 
«Культура», инициирован-
ного президентом страны 
владимиром путиным. Ис-
полнение мероприятий нац-
проекта на личном контроле 
держит губернатор Магадан-
ской области, секретарь ре- 
гионального отделения пар-
тии Сергей Носов.

Как рассказала председа-
тель общественного совета 
проекта партии «Культура ма-
лой Родины», министр куль-
туры и туризма региона Люд-
мила Горлачева, общий объем 
финансирования по нацпро-
екту «Культура» в 2024 году в 
Магаданской области состав-
ляет почти 40 млн рублей. Го-
товность по объектам состав-
ляет уже более 70 %:

«В этом году мы ремонтиру-
ем второй этаж Клепкинско-
го дома творчества и досуга, 
где строители уже завершают 
внутренние отделочные рабо-
ты. Модернизируем городскую 
детскую библиотеку в Сусу-
мане, которая уже осенью ста-
нет модельной – здесь основ-

ные ремонтные работы подхо-
дят к завершению. На декабрь 
2024 года запланирован ввод 
в эксплуатацию Центра куль-
турного развития в микрорай-
оне Строитель: сейчас на объек-
те идут работы по устройству 
бетонных перегородок и пере-
крытий, ведутся земляные ра-
боты для прокладки наружных 
инженерных сетей», – сообщи-
ла людмила гоРлачева.

Кроме ремонтных работ в уч-
реждениях культуры осуществ-
ляется переоснащение.

В регион из Нижегородской 
области доставлен передвиж-
ной многофункциональный 
культурный центр (автоклуб), 
оснащенный аппаратурой для 
проведения выездных меро-
приятий. Автоклуб вмещает до 
15 артистов и позволит творче-
ским коллективам выезжать в 
отдаленные населенные пун-
кты.

Магаданский областной кра-
еведческий музей в этом го-
ду закупает современное му-
зейное оборудование для ново-
го выставочного пространства 
на улице Пролетарской 26 б. В 
музей поступила часть витрин, 
ожидается поставка интерак-

тивной панели, ноутбуков, про-
ектора.

Техническое, световое, звуко-
вое оборудование закупили Ма-
гаданский государственный му-
зыкальный и драматический те-
атр и Магаданский областной 
театр кукол благодаря партий-
ному проекту «Культура малой 
Родины» в части подпроектов 
«Театры малых городов» и «Те-
атры – детям». Также благода-
ря партийному проекту репер-
туары театров в 2024 году по-
полнили 4 постановки: спекта-
кли по произведениям школь-
ной программы «Калоши сча-
стья» (6+), «Конек-Горбунок» (6+) 
и «Теплый хлеб» (6+), патриоти-
ческую постановку «Дети Ле-
нинграда» (12+) весной увидели 
более 4 тысяч зрителей.

Обновление учреждений 
культуры проходит в рам-
ках реализации народной про-
граммы «Единой России» и ста-
ло возможным благодаря нац-
проекту «Культура» и поддер-
жке партпроекта «Культура ма-
лой Родины». В Магаданской 
области уже капитально отре-
монтированы, модернизирова-
ны, оснащены более 40 учре-
ждений культуры.

Законодательная работа
Началась подготовка к ЕДГ и выборам в Госдуму-2026

Итогам работы «единой 
России» в госдуме в весеннюю 
сессию, планам на осеннюю 
сессию и подготовке к едино-
му дню голосования была по-
священа встреча председате-
ля партии Дмитрия меДвеДе-
ва с представителями фрак-
ции. Участие во встрече принял 
председатель Госдумы Вячеслав 
Володин, руководитель фрак-
ции Владимир Васильев, врио 
секретаря Генсовета Владимир 
Якушев, депутаты.

«Сессия была насыщенной. 
Принят 331 закон. Из них 128 – 
инициированы депутатами 
«Единой России». Основную по-
вестку работы партии опреде-
ляли задачи Послания Прези-

дента и исполнения нашей на-
родной программы», – отме-
тил Дмитрий Медведев.

Он выделил самые значимые 
решения партии. В первую оче-
редь, реформирование налого-
вой системы.

«Это дополнительные дохо-
ды на реализацию масштабных 
социальных программ и шаг в 
сторону большей справедливо-
сти, который в нашем обществе 
назрел», – сказал Председатель 
«Единой России».

Он остановился на изменени-
ях в бюджет, принятие которых 
обеспечила фракция и которые 
дали возможность расширить 
финансовую помощь регио-
нам, продлить льготную ипо-

теку, увеличить выплаты уче-
ным, педагогам, классным ру-
ководителям. Работа над под-
готовкой корректировок шла 
в координации с Правительст-
вом.

«Приоритетным направлени-
ем для «Единой России» остает-
ся поддержка участников СВО и 
членов их семей. Было 34 ини-
циативы партии», – напомнил 
Дмитрий Медведев.

Еще одно важное решение – 
индексация пенсий работаю-
щим пенсионерам.

«По многочисленным прось-
бам граждан и по решению 
Президента эта мера принята. 
Она восстанавливает справед-
ливость в отношении большого 
количества людей», – подчерк-
нул он.

Дмитрий Медведев отметил, 
что в осеннюю сессию «Единая 
Россия» сосредоточится, в пер-
вую очередь, на подготовке фе-
дерального бюджета. Сейчас 
идет работа по согласованию 
его параметров с Правительст-
вом. По этому вопросу партия 
проведет заседание программ-
ной комиссии.
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https://er.ru/activity/news/dmitrij-medvedev-edinaya-rossiya-v-vesennyuyu-sessiyu-gosdumy-iniciirovala-128-zakonov-iz-331
https://er.ru/activity/news/dmitrij-medvedev-edinaya-rossiya-v-vesennyuyu-sessiyu-gosdumy-iniciirovala-128-zakonov-iz-331
https://er.ru/activity/news/dmitrij-medvedev-federalnyj-byudzhet-2025-2027-dolzhen-vypolnyat-vse-socialnye-obyazatelstva-i-rabotat-na-pobedu-v-svo
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«Работа медсестры сама по себе означает добродетель»
Работа и творчество Татьяны Романовой

совмещать работу с 
творчеством не всегда лег-
ко: профессиональная дея-
тельность занимает очень 
много времени и сил, осо-
бенно если вы работае-
те в медицине. Однако да-
же в такой непростой сфе-
ре можно встретить творче-
ских личностей. О трудно-
стях работы медсестрой и 
творческом процессе созда-
ния фотокартин и фотогра-
фий рассказала в интервью 
для «ВМ» социальный ра-
ботник гбу сон «центр со-
циального обслуживания 
граждан пожилого возра-
ста и инвалидов» татьяна 
Романова.

вопРос – ответ

– татьяна, на протяже-
нии десяти лет вы рабо-

таете в медицине: начи-
ная от санитарки и мед-
сестры, продолжая рабо-
тать по специальности 
«социальный работник». 
Расскажите, пожалуйста, 
как вы пришли работать 
в эту сферу?

– Я росла в многодет-
ной семье, в трудные 90-е 
были необходимы денеж-
ные средства, поэтому уже 
после окончания 9 клас-
са устроилась работать са-
нитаркой операционного 
блока. Это было мое пер-
вое знакомство с медици-
ной. В 1998 году поступи-
ла в медколледж в Петро-
заводске в республике Ка-
релии, но отложила учебу 
на 13 лет, поскольку вышла 
замуж, уехала в Ярослав-
скую область и родила дво-

их детей. Вновь я поступи-
ла в медколледж в Петроза-
водске в 2011 году на спе-
циальность «Сестринское 
дело». Я была самой стар-
шей в группе студентов: на 
тот момент мне был 31 год, 
приходилось совмещать 
работу и учебу с воспита-
нием детей. По окончании 
колледжа пошла работать в 
детское хирургическое от-
деление. Зарплата была не-
большая (15 тыс), подраба-
тывала кассиром в продук-
товом магазине. В 2016 го-
ду стала искать вакансию 
с предоставлением жилья, 
рассылала запросы по всем 
медучреждениям крайнего 
севера от запада до восто-
ка, и единственно кто от-
ветил – Анадырь. Поми-
мо того, что этот город на-
ходился на другом конце 
страны, куда нужно было 
лететь на самолете на про-
тяжении 8 часов, была и 
другая проблема – домаш-
ние питомцы. Оставлять их 
на материке не собиралась, 
ведь они тоже члены се-
мьи. Так я поехала жить и 
работать на Чукотку с дву-
мя детьми, двумя котами и 
маленькой собачкой. Когда 
увидела Чукотку своими 
глазами, первое впечатле-
ние было, словно я попала 
на другую планету. Все бы-
ло совершенно иное, чем в 
Карелии: мороз, яркое сол-
нце, сопки, разноцветные 
дома, редкие карликовые 
деревья, город окружали 
тундра и лиман. Несмотря 
на высокие цены на про-
дукты питания, в Анады-
ре жить нам понравилось. 
Работодатель оплатил пе-
релет, предоставил комна-

ту в медицинском обще-
житии и выплатил «подъ-
емные» денежные средст-
ва. Первый вопрос, кото-
рый я услышала в отделе 
кадров: «Ну, что, все жи-
вотные долетели?». В Ана-
дыре на протяжении двух 
с половиной лет я испол-
няла обязанности медсе-
стры в детском соматиче-
ском отделении, совмещая 
с работой в бассейне. Даль-
ше мне поступило пред-
ложение работать в Певе-
ке с выделением служеб-
ного жилья – двухкомнат-
ной квартиры. Так я оказа-
лась с двумя детьми в са-
мом северном городе Рос-
сии. В Певеке я устроилась 
работать участковой мед-
сестрой терапевтического 
кабинета во взрослой по-
ликлинике. Спустя два го-
да старшая дочь заканчи-
вала школу, и мы выбира-
ли место жительства, где 
можно продолжить полу-
чить образование, так как 
на Чукотке был небольшой 
выбор. В 2020 году мы пе-
реехали в Магаданскую об-
ласть, в поселок Сокол. В 
Магадане я получила слу-
жебную квартиру в посел-
ке Сокол и работала участ-
ковой медсестрой терапев-
тического кабинета в «МСЧ 
Авиамедицина». В Певеке 
ощущалась некоторая ото-
рванность от мира из-за 
дорогого интернета, не бы-
ло возможности проходить 
обучение в онлайн форма-
те.

Поэтому, когда я перее-
хала в Магадан и получила 
возможность пользовать-
ся безлимитным интерне-
том, начала осваивать кур-

сы ретуши и художествен-
ной обработки фотографии. 
Так в свободное от работы 
время посвящала любимо-
му хобби – фотографии. Со 
временем взяла ипотеку на 
собственную квартиру в п. 
Сокол и перебралась рабо-
тать в город постовой мед-
сестрой в детскую област-
ную больницу в соматиче-
ское отделение. Так уж у 
меня получается, что при-
мерно раз в два года я ме-
няю место работы. На ка-
ждом месте работы полу-
чаю уникальный опыт, но-
вые знакомства – это всег-
да интересно.

– Расскажите, с каки-
ми трудностями вам при-
ходилось сталкиваться, 
приводил ли данный вид 
деятельности к профес- 
сиональному выгоранию?

– Профессиональное вы-
горание происходит на 
любой работе, признаюсь 
честно – да, работа мед-
сестрой тоже приводит 
к эмоциональному исто-
щению. Для меня, пожа-
луй, самой большой труд-
ностью была работа с со-
циальными маленькими 
детьми, изъятыми из се-
мьи, так как они требу-
ют круглосуточного ухода 
к дополнению к основным 
обязанностям медсестры. 
Санитарок по вечерам и 
ночам нет, вся работа от-
деления ложится на плечи 
одной медсестры. В отделе-
нии я работала около двух 
лет, и душа вновь потребо-
вала разнообразия. На этот 
раз я стала задумываться 
не о смене места работы, 
а о смене профессии. Слу-
жебного жилья в Магадане 
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среднему медперсоналу не 
предоставляют, а дорога Со-
кол – Магадан все дорожа-
ет. Хотелось работу побли-
же к дому. Решила попробо-
вать себя в сфере социаль-
ного обслуживания, к тому 
же, многих бабушек и деду-
шек я знаю еще по работе в 
поликлинике поселка.

– считаете ли вы свою 
профессиональную дея-
тельность в медицине до-
бродетельной?

– Работа медсестры са-
ма по себе означает добро-
детель. Сострадание – это 
основа профессии медиков. 
Каждое взаимодействие с 
пациентом, будь то забота о 
физическом состоянии или 
простое доброе слово, име-
ет огромное значение. Мед-
сестры не просто выполня-
ют свои обязанности, они 
становятся мостом между 
врачами и пациентами, пе-
реводя медицинский язык в 
понятные и доступные тер-
мины.

Профессия социального 
работника в психологиче-
ском плане очень похожа 
на работу в медицине. Здесь 
тоже в основе лежит состра-
дание и ответственность. 
Соцработники предостав-
ляют Социально-бытовые 
услуги (это покупка про-
дуктов питания, помощь в 
приеме пищи ослабленных 
граждан, уборка жилого по-
мещения и организация 

проведения уборки). Соци-
ально-медицинские услу-
ги (приобретение и достав-
ка лекарственных препара-
тов, содействие в получении 
бесплатной медицинской 
помощи). Социально-психо-
логические услуги (оказа-
ние психологической помо-
щи и социально-психологи-
ческого патронажа). Соци-
ально-педагогические услу-
ги (организация культурно-
го досуга пациентов, фор-
мирование позитивных ин-
тересов). Социально-право-
вые услуги (помощь в офор-
млении и восстановлении 
документов, пенсий, посо-
бий, соц. выплат) и другое.

В основном, мои пациен-
ты – это одинокие пожи-
лые граждане. Без помощи 
социального работника эти 
люди не могут вести пол-
ноценный образ жизни, им 
необходима физическая по-
мощь и уход. Часто одино-
ким людям нужна больше 
именно моральная поддер-
жка, возможность просто 
поговорить, увидеть сочув-
ствие или получить совет.

– помимо работы ваш 
любимый вид деятельнос-
ти – фотография. труд-
но ли совмещать работу с 
творчеством?

– По времени, конечно, 
трудно. Все свое свободное 
время я посвящаю фотогра-
фии. Периодически участ-
вую в конкурсах, в основ-

ном занимаюсь художест-
венной некоммерческой фо-
тографией, но иногда беру 
заказы.

Прошла курсы по художе-
ственной обработке фото-
графий школы Маргариты 
Каревой. В этой школе пре-
подает очень хороший про-
фессиональный фотограф 
и ретушер Дмитрий Февра-
лев. Я прошла там три кур-
са: «Специалист по фотоо-
бработке», «Мобильный фо-
тограф», «Креативный фо-
тограф». Дмитрий обучает 
профессиональной класси-
ческой ретуши, а Маргари-
та художественной обработ-
ке и маркетингу. Маркетинг 
я не осилила. Я из тех, про 
кого Маргарита говорила: 
«детям деньги не нужны». Я 
люблю фотографировать и 
обрабатывать фото, но про-
двигать и продавать свои 
услуги я не люблю, марке-
тинг убивает творческую 
мысль. Фотографии на заказ 
должны отвечать требова-
ниям заказчика, а не вкусам 
фотографа, поэтому я не так 
часто беру заказы.

Предпочитаю делать то, 
что мне нравится. А самые 
любимые фотокартины пе-
чатаю на холсте и делаю на-
стенные календари, магни-
тики, наклейки, фотоальбо-
мы. Некоторые продаю через 
OZON, но продавец из меня, 
как я уже говорила, так себе, 
требуется дилер (смеется).

– Какой жанр фотографии 
вы предпочитаете больше: 
портрет или пейзаж?

– Я начинала фотографи-
ровать пейзажи, постепен-
но переходя к портретам. 
Предпочитаю детские пор-
треты, так как это дает воз-
можность создавать имен-
но сказочные иллюстрации. 
Свои работы я публикую в 
соцсети «ВКонтакте» на сво-
ей странице «rtk_retouch» и 
на behance.

– при создании фотогра-
фий вы вдохновляетесь 
природой магадана: какие 
природные или культур-
ные объекты в окрестно-
стях города вам нравятся 
больше всего?

– Мне нравится фотогра-
фировать храмы и природу. 
Я человек верующий, право-
славный. Храмы имеют кра-
сивую и уникальную архи-
тектуру, поэтому из куль-
турных объектов я больше 
предпочитаю Свято-Троиц-
кий кафедральный собор, 
храм в честь иконы Божи-
ей Матери «Всецарица» (п. 
Сокол). Люблю фотографи-
ровать море и сопки, бухту 
Нагаева. Знаю, что в окрест-
ностях Магадана много кра-
сивых мест, но отсутствие 
свободного времени и лич-
ного транспорта ограничи-
вают меня.

– сколько времени вы от-
даете на создание и обра-
ботку фотографий? с каки-

ми трудностями вы стал-
киваетесь в работе фото-
графом?

– Основная трудность – 
приобретение программы 
Adope Photoshop через по-
средника в связи с санкци-
ями. На одну фотографию 
у меня уходит от несколь-
ких минут до нескольких 
дней. Техническая ретушь 
занимает немного време-
ни, а подборка цвета и ху-
дожественной идеи фото-
графии может занять не-
сколько дней. Считаю, что 
я еще в начале пути, требу-
ется много времени и опы-
та для творческого роста. 
Как правило, в сфере фото-
графии и ретуши профес- 
сионалами становятся спу-
стя 10 лет, я же занимаюсь 
фотографией четвертый год. 
Но всегда несколько работ в 
год на международном кон-
курсе 35AWARDS (18+) дохо-
дят до второго этапа, самое 
большое достижение было 
топ 3 % (чем меньше про-
цент, тем лучше результат), 
как раз это было фото Свя-
то-Троицкого кафедрально-
го собора.

– что бы вы хотели по-
желать нашим читателям?

– Хочу пожелать каждому 
найти свое хобби, которое 
будет вдохновлять и заря-
жать позитивной энергией.

Фото из личного архива 
татьяны Романовой

алёна Романова
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с августа 2024 года

стРаХовая И 
наКопИтельная пенсИИ

Страховые пенсии пересчи-
тают по данным индивиду-
ального (персонифицирован-
ного) учета в системах обяза-
тельного пенсионного и обя-
зательного социального стра-
хования. Повышение провели 
с 1 августа в беззаявительном 
порядке. Оно коснется рабо-
тающих пенсионеров, за ко-
торых работодатель пере-
числяет страховые взносы в 
СФР. С учетом действующей 
стоимости одного пенсион-
ного балла 133,05 руб. и пра-
вила о начислении не более 3 
пенсионных баллов за один 
рабочий год, максимальная 
прибавка к пенсии составит 
399 руб. 15 коп.

Размер накопительной 
пенсии ежегодно корректи-
руют, исходя из суммы по-
ступивших страховых взно-
сов на ее финансирование, 
дополнительных страховых 
взносов, взносов работода-
теля (если пенсионер про-
должает работать). В расчете 
также учитывают взносы на 
софинансирование пенсион-
ных накоплений, средства 
маткапитала, направленные 
на формирование пенсии, и 
результаты от их инвестиро-
вания.

еДИная выплата 
на Детей

Поправки касаются случа-
ев подачи заявления о назна-
чении пособия по месту пре-
бывания или фактического 
проживания в субъекте РФ, 
отличном от того, где ра-
нее было назначено пособие, 
если величина прожиточно-
го минимума в нем ниже. 
В данном случае может по-
требоваться представить до-
кумент, дополнительно под-
тверждающий проживание 
по адресу места пребывания 
или фактического прожива-
ния. Это могут быть, напри-
мер, договор найма жило-
го помещения, справка о по-
сещении ребенком, за кото-
рого положено пособие, дет-
ского сада, школы, ссуза или 

вуза. Если их не предъявить, 
в назначении ежемесячного 
пособия откажут.

выплаты За 
ЗаКлЮченИе КонтРаКта

Россияне и иностранцы, 
которые в период с 1 авгу-
ста по 31 декабря 2024 года 
заключат контракт о прохо-
ждении военной службы в 
Вооруженных Силах РФ для 
участия в СВО, смогут полу-
чить не 195 тыс. руб., как сей-
час, а 400 тыс. руб. Но при 
условии, что контракт за-
ключен на срок не менее 
года. Финансировать пре-
доставление выплаты пла-
нируется из региональных 
бюджетов. Правительство РФ 
должно определить порядок 
ее осуществления.

ЗачИсленИе в вуЗы

3 августа завершился при-
ем оригиналов документов 
об образовании. До 9 августа 
будут опубликованы прика-
зы о зачислении. В свою оче-
редь, прием документов от 
поступающих на платное 
обучение по программам 
бакалавриата и специалите-
та по всем формам обуче-
ния завершится не позднее 
20 августа. А если после этой 
даты останутся свободные 
места, то организация смо-
жет провести дополнитель-
ный прием вплоть до 29 ав-
густа. Напомним, приемная 
кампания в вузы стартовала 
20 июня 2024 года.

отсРочКа Для 
IT-спецИалИстов

Сотрудники IT-компаний 
подавали заявки на отсроч-
ку от службы в армии через 
портал госуслуг до 6 августа. 
Такая возможность доступна 
тем, кто соответствует опре-
деленным критериям. Если 
заявку оформит сам сотруд-
ник, то работодатель увидит 
ее в своем личном кабинете, 
проверит данные и подтвер-
дит. Если же у работника нет 
личного кабинета, то орга-
низация сама может внести 
его в список. Готовые списки 

работодатели должны на-
править в Минцифры России 
до 11 августа. Министерство 
до конца месяца передаст их 
в Минобороны России. Реше-
ния по предоставлению от-
срочки от армии призывные 
комиссии будут принимать 
с 1 октября по 31 декабря.

статус можно 
пРовеРИть онлайн

С 1 августа 2024 года в 
личный кабинет заявителя 
на портале госуслуг нача-
ли приходить сведения о хо-
де выполнения запроса или 
заявления о предоставлении 
любой государственной или 
муниципальной услуги. Там 
же появилась информация 
о результатах их предостав-
ления. До этого перечень 
услуг, данные о запросах ко-
торых направлялись в лич-
ный кабинет, был ограничен. 
Теперь правила распростра-
нились на все госуслуги.

элеКтРонная поДпИсь – 
ДействИтельна

В него добавят условие о 
сроке действия ключа элек-
тронной подписи. Подпись 
будет считаться действи-
тельной, если указанный в 
квалифицированном сер-
тификате срок не истек на 
момент подписания элек-
тронного документа. Если 
же этот момент не опреде-
лен, то – на день проверки 
квалифицированной элек-
тронной подписи, созданной 
с использованием данного 
ключа. При этом старые ус-
ловия сохранятся – подпись 
по-прежнему будет считать-
ся действительной при од-
новременном соблюдении 
всех условий.

сообщенИя ДолжнИКам

С 5 августа кредитные и 
микрофинансовые органи-
зации, занимающиеся воз-
вратом просроченной задол-
женности, для взаимодейст-
вия с должниками-физлица-
ми должны иметь соответст-
вующее оборудование и про-
граммное обеспечение. Обо-
рудование и ПО должны со-
ответствовать требованиям, 
установленным ФССП Рос-
сии. Документы, составлен-
ные и полученные в рамках 
возврата просроченной за-
долженности, нужно будет 
хранить в течение 3 лет. По-
правки призваны защитить 
граждан от необоснованно-
го давления со стороны кре-
диторов. Они касаются вза-
имодействия посредством 
личных встреч, телефонных 
переговоров, автоматизиро-

ванного интеллектуально-
го агента, а также телеграф-
ных, текстовых, голосовых и 
иных сообщений.

пРоДажа аКтИвов 
банКов-банКРотов

С 2 августа при банкротст-
ве кредитных организаций 
можно применять отступное 
для погашения требований 
первой очереди, к которым 
относится задолженность пе-
ред Агентством по страхова-
нию вкладов. А у кредиторов 
должника появилась возмож-
ность изменить ранее вы-
бранный ими способ распо-
ряжения правом требования 
о привлечении к субсидиар-
ной ответственности контр-
олирующих должника лиц. 
Поправки позволят быстрее 
продавать активы обанкро-
тившихся банков и удовлет-
ворять за счет этих средств 
требования кредиторов.

Также урегирован порядок 
применения Банком России 
мер воздействия к некредит-
ным финансовым организа-
циям при выявлении нару-
шений требований закона о 
специальных экономических 
и принудительных мерах. 
Регулятор может вынести 
предписание об: устранении 
выявленного нарушения; ог-
раничении деятельности ор-
ганизации; взыскании штра-
фа до 5 млн руб. Конкрети-
зированы требования к со-
держанию предписаний, сро-
ки и порядок их направле-
ния в организацию. Пропи-
сана процедура отмены и из-
менения предписаний.

цИФРовые РублИ 
в наслеДство

Правительство РФ по со-
гласованию с Банком Рос-
сии урегулирует порядок та-
кого наследования путем со-
вершения завещательных 
распоряжений цифровыми 
рублями. Напомним, пра-
ва на денежные средства, в 
отношении которых в бан-
ке совершено завещательное 
распоряжение, входят в со-
став наследства и наследу-
ются на общих основаниях.

положенИе 
о платежной сИстеме

С 6 августа для осущест-
вления перевода денег че-
рез СБП с одного банковско-
го счета (вклада) физлица 
на другой, открытый в иной 
кредитной организации, или 
на специальный счет опера-
тора финансовой платфор-
мы, принимаются распоря-
жения на сумму не более 30 
млн руб. Для всех остальных 

переводов сохранится сум-
ма до 1 млн руб.

тРанспоРтно-
логИстИчесКая 

платФоРма

Эксперимент по созданию, 
апробации и внедрению ин-
формационной системы для 
оформления перевозок гру-
зов проводят с 1 августа 2024 
года по 1 июня 2025 года.

В этот период планирует-
ся внедрить информсисте-
му для оформления грузо-
перевозок, осуществляемых 
автомобильным, морским, 
речным, железнодорожным 
и воздушным видами тран-
спорта. Готовится апроба-
ция технологии выдачи раз-
решительных и товаросопро-
водительных документов че-
рез механизм «единого ок-
на», тестирование техноло-
гии сбора, верификации ин-
формации о перевозчиках и 
формирование их рейтинга. 
Также будет отработан ме-
ханизм взаимодействия но-
вой платформы с информа-
ционными системами ОАО 
«РЖД» и с ГИС электронных 
перевозочных документов. 
Результаты эксперимента уч-
тут при разработке законода-
тельных предложений по пе-
реходу на электронный доку-
ментооборот в сфере грузо-
перевозок.

обяЗательное 
стРаХованИе

Банк России установил но-
вые тарифы по ОСГОП пе-
ред пассажирами. С 3 авгу-
ста минимальная граница 
тарифного коридора при пе-
ревозках междугородними 
автобусами, туристическим 
водным транспортом, верто-
летами, железнодорожным и 
морским транспортом сни-
зилась на 20 %. А с 1 сентября 
появятся тарифы для такси.

оплата суДебным 
эКспеРтам

Если сторона или дру-
гие лица, участвующие в де-
ле, заявят ходатайство о на-
значении экспертизы по де-
лу, то суд вынесет определе-
ние о ее назначении только 
после предоплаты. В против-
ном случае ходатайство мо-
гут отклонить. Деньги, при-
читающиеся экспертам, бу-
дут выплачивать по оконча-
нии судебного заседания из 
средств, внесенных заявите-
лем на счет суда. Поправки 
действуют с 2 августа 2024 
года.

Информационно-
правовой портал 

«гарант.ру»

https://www.garant.ru/news/1744331/
https://www.garant.ru/news/1744331/
https://www.garant.ru/news/1742087/
https://base.garant.ru/12151317/
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

уКРал бенЗИн
Сотрудники уголовного розы-

ска Отделения МВД России по 
Сусуманскому району устано-
вили 57-летнего работника мест-
ного предприятия. Он похитил 
свыше 380 литров бензина из то-
пливного бака служебного ав-
тобуса. Ущерб составил более 19 
тысяч рублей. Полицейские изъ-
яли сам транспорт, шланги и 12 
канистр с бензином.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по ч. 1 ст. 158 УК 
РФ (кража). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на срок 
до двух лет.

Фигурант полностью возме-
стил причиненный ущерб.

вЗятКа За 
поКРовИтельство

Как установлено следствием и 
судом, директор коммерческих 
организаций, осуществляю-
щих деятельность в сфере золо-
тодобычи и геологоразведки на 
участках в Тенькинском райо-
не Магаданской области, решив 
получать в период промывочно-
го сезона в интересах своей ком-
мерческой деятельности покро-
вительство от должностного ли-
ца, обладающего необходимы-
ми полномочиями, предложил 
выплачивать последнему неза-
конное вознаграждение в раз-
мере 300 тысяч рублей ежеме-
сячно.

В связи с поступившей инфор-
мацией о склонении должност-
ного лица к совершению кор-
рупционного преступления, в 
отношении взяткодателя и его 
посредника сотрудниками УФСБ 
России по Магаданской области 
организовано проведение опе-
ративно-розыскных мероприя-
тий, направленных на докумен-
тирование дачи взятки.

Реализовывая преступный 
умысел, 1 августа 2023 года в 
Усть-Омчуге посредник передал 
от директора фирм должностно-
му лицу, действующему в рам-
ках оперативно-розыскных ме-
роприятий, 300 тысяч рублей, а 
также 4 сентября 2023 года ком-
мерсант при личной встрече, со-
стоявшейся в Магадане, пере-
дал еще 300 тысяч рублей, по-
сле чего взяткодатель и посред-
ник были задержаны сотрудни-
ками УФСБ России по Магадан-
ской области.

побИл поДРугу

В Магадане участковым упол-
номоченным городского отдела 
полиции выявлен факт нанесе-
ния побоев 32-летним местным 
жителем. Между ним и его зна-
комой произошел конфликт, в 
ходе которого девушка получи-
ла удары в лицо. Ранее мужчина 

уже был судим за причинение 
вреда здоровью человека.

Дознавателем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренно-
го ч. 2 ст. 116.1 УК РФ (нанесение 
побоев лицом, имеющим суди-
мость за преступление, совер-
шенное с применением наси-
лия). Максимальная санкция – 
арест на срок до шести месяцев.

поДпольное КаЗИно

По версии следствия, пятнад-
цать членов организованной 
преступной группы, создан-
ной и руководимой 48-летним 
магаданцем, каждый из кото-
рых в разные периоды време-
ни примкнул к группе и вы-
полнял свою преступную роль 
в качестве управляющего, кас-
сира или администратора зо-
ны обслуживания участников 
азартных игр, применяя меры 
конспирации, с августа 2021 го-
да на протяжении двух лет не-
законно проводили в Магадане 
вне игорной зоны азартные иг-
ры с использованием игрового 
оборудования, сети «Интернет» 
и средств связи, в нежилых об-
устроенных для этих целей по-
мещениях на улице Проле-
тарской и на проспекте Карла 
Маркса, получая доход от пре-
ступной деятельности.

Вторым отделом по рассле-
дованию особо важных дел (о 
киберпреступлениях и престу-
плениях в сфере высоких тех-
нологий) СУ СК России по Ма-
гаданской области завершено 
расследование уголовного де-
ла по обвинению десяти жи-
телей Магадана возрастом от 
24 до 48 лет в совершении пре-
ступления, предусмотренного 
ч. 3 ст. 171.2 УК РФ (организация 
и проведение азартных игр с 
использованием игрового обо-
рудования вне игорной зоны, с 
использованием информаци-
онно-телекоммуникационной 
сети «Интернет», средств связи, 
в том числе подвижной связи, 
совершенные организованной 
группой).

В связи с заключением досу-
дебного соглашения о сотруд-
ничестве уголовные дела в отно-
шении трех лиц выделены в от-
дельное производство и ранее 
направлены в суд. В отношении 
одного соучастника преследова-
ние прекращено в связи со смер-
тью. Одно уголовное дело выде-
лено и приостановлено в отно-
шении лица на основании п. 3.1 
ч. 1 ст. 208 УПК РФ.

Максимальная санкция ч. 3 ст. 
171.2 УК РФ предусматривает на-
казание в виде лишения свобо-
ды на срок до 6 лет.

полосу подготовила наталья мИФтаХутДИнова

Тренировка
по десантной подготовке
Главное управление МЧС России по Магаданской области сообщает
спасатели поисково-спа-

сательного отряда глав-
ного управления мчс Рос-
сии по магаданской обла-
сти совместно с авиатора-
ми Хабаровского авиаци-
онно–спасательного цен-
тра мчс России провели 
тренировку по беспара-
шютному десантированию 
с борта вертолета мИ–8 с 
помощью роликовых спу-
сковых устройств (суР).

В ходе тренировки были 
отработаны спуски на от-
крытую и ограниченную 
площадки, а также спуски в 
лесной массив. Навыки вы-
полнения таких упражне-
ний необходимы в реальных 
условиях: магаданским спа-
сателям уже неоднократно 
приходилось эвакуировать с 
помощью воздушного судна 
пострадавших туристов, ры-
баков и охотников из горно-
таежной местности, а так-
же больных с морских су-
дов. Иногда возникает ситу-
ация, когда у вертолета нет 
возможности приземлить-
ся. Именно в таких случаях 
спасатели спускаются к по-
страдавшему при помощи 
троса.

При этом экипаж вертоле-
та должен постоянно удер-
живать воздушное судно в 
неподвижном состоянии. 
Это непростая задача, требу-
ющая регулярных практиче-
ских тренировок. Также не-
маловажно взаимодейст-

вие между командиром воз-
душного судна и «выпуска-
ющим» – спасателем, кото-
рый указывает точку высад-
ки, координирует процесс 
спуска, держит в курсе руко-
водителя тренировки и в ка-
кой-то степени является его 
глазами и ушами.

Тренировки по десантной 
подготовке нужны как для 
летчиков, так и для спаса-
телей. Задача спасателей – 
максимально быстро, четко, 
правильно и безопасно спу-
ститься по тросу на землю, 
не причинив вреда ни се-
бе, ни своим товарищам, ни 
снаряжению. Спасатели дей-
ствуют быстро и уверенно, 
весь процесс занимает счи-
танные секунды. Со стороны 
может показаться, что такое 
упражнение можно выпол-
нить очень просто, не при-
лагая особенных усилий. Но 
на самом деле спуски с вер-
толета требуют серьезной 
подготовки, отличной фи-
зической формы и безуко-
ризненного знания техни-
ки безопасности. Например, 

может выйти из строя спу-
сковое устройство, из-чего 
спасатель остается в «завис-
шем» состоянии между не-
бом и землей. В этом случае 
он должен дать «выпускаю-
щему» специальный сигнал, 
зафиксировать трос на стоп-
пере и поднять к себе остав-
шуюся часть веревки. Эки-
паж вертолета должен изме-
нить место спуска на более 
благоприятное и снижаться 
до тех пор, пока спасатель 
не окажется на земле, после 
чего выпускающий отцепля-
ет веревку и сбрасывает ее 
на землю.

Всего в тренировке участ-
вовало 7 спасателей, кото-
рые выполнили 49 спусков. 
Тренировка прошла в штат-
ном режиме, все поставлен-
ные задачи были успешно 
выполнены. Таким образом, 
десантирования показали, 
что спасатели и летчики го-
товы к выполнению работ 
по ликвидации последствий 
происшествий и чрезвычай-
ных ситуаций с использова-
нием авиации.

Голосовой помощник «Полина»
УФССП России по Магаданской области сообщает

голосовой помощник «по-
лина» на официальном сай-
те Федеральной службы су-
дебных приставов – искус-
ственный интеллект, позво-
ляющий дистанционно кон-
сультировать граждан по во-
просам, касающимся испол-
нительного производства.

Задать вопрос «Полине» 
можно, обратившись в Центр 
телефонного обслуживания 
ФССП России на номер 8 800 
303 0000 (звонок бесплатный).

При общении с граждани-
ном голосовой бот запросит 
фамилию, имя и отчество, да-
ту рождения и регион реги-
страции, что позволит иден-
тифицировать обратившегося. 
На основании полученных све-

дений система искусственно-
го интеллекта сформирует за-
прос и в аудиоформате предо-
ставит абоненту общедоступ-
ную информацию из Банка 
данных исполнительных про-
изводств.

Расширенная информация 
по исполнительному произ-
водству предоставляется после 
подтверждения личности гра-
жданина с предоставлением 
дополнительных персональ-
ных данных в виде ИНН или 
СНИЛС.

Голосовой бот предоставит 
обратившимся гражданам ин-
формацию о наличии возбу-
жденных исполнительных 
производств, о наложении аре-
ста на имущество и банков-

ские счета, а также о наложе-
нии ограничений на регистра-
ционные действия с имущест-
вом.

Кроме того, «Полина» смо-
жет подсказать гражданам ин-
формацию об ограничении 
выезда за пределы Российской 
Федерации, о движении де-
нежных средств и реквизитах 
для оплаты задолженности.

По запросам абонентов воз-
можно предоставление инфор-
мации о порядке личного при-
ема судебных приставов-ис-
полнителей и начальников от-
делов, режиме работы терри-
ториальных органов ФССП Рос-
сии, а также сведений о госу-
дарственных услугах, предо-
ставляемых ведомством.

https://49.mchs.gov.ru/
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Не только для связи
Какой смартфон подойдет школьнику

До начала учебного года 
остался всего месяц. К мы-
слям о закупке тетрадок и 
школьной формы прибав-
ляются еще и размышле-
ния о гаджетах. Ведь в шко-
лах теперь использование 
мобильных телефонов огра-
ничено. Интерактивные до-
ски, девайсы для людей с ог-
раниченными возможностя-
ми здоровья, школьные ком-
пьютеры, ноутбуки и теле-
визоры – это можно. Смарт-
фон – нет. Учителя и родите-
ли счастливы? Вопрос спор-
ный. Сегодня хочешь, не хо-
чешь, а телефон у ребенка 
быть должен. Но какой?

На этом вопросе у родите-
лей обычно загорается в го-
лове «красная лампочка». 
Вроде бы и понятно, что в 
современном мире без теле-
фона нельзя, да такого, чтобы 
в нем и интернет, и геолока-
ция, и видеосвязь, и фотоап-
парат. Но тут же сразу – за-
висимость, вред для глаз, от-
влекающие элементы, «Сидо-
ров, опять ты там свои тикто-
ки на уроке смотришь?»…

А с другой стороны: элек-
тронный дневник, электрон-
ная «домашка», онлайн-учеб-
ники, дополнительные зада-
ния, которые учителя высы-
лают в мессенджеры…

Между прочим, как не раз 
рассказывал министр про-
свещения Сергей Кравцов, у 
его дочки мобильного теле-
фона не было до 14 лет. «От 
этого она хуже учиться не 
стала», – подчеркнул ми-
нистр.

В любом случае, время вы-
брать гаджет к школе еще 
есть. «РГ» узнала, какой по-
дойдет лучше всего и что ду-
мают о телефонах в школе 
родители, учителя и экспер-
ты.

Да, сидеть в гаджете теперь 
получится во время перемен, 
в столовой и раздевалках, од-
нако в ходе занятий этого де-
лать нельзя. Исключениями 
являются плохое самочувст-
вие ребенка и экстренные си-
туации, например, пожар. Но 
какие будут санкции за нару-
шение правила?

По словам вице-спикера 
Госдумы Бориса Чернышова, 
новая норма станет «помощ-
ником» в тех случаях, ког-
да ребенок игнорирует тре-
бования педагогов: закон по-
ставит перед родителями во-
прос ребром, либо они при-
нимают меры, либо их ребе-
нок будет отчислен, посколь-
ку закон в этом вопросе на 
стороне учителя.

«Мы не стали предусма-
тривать конкретных санк-
ций, потому что в ряде слу-
чаев смартфон – это не толь-
ко средство связи или развле-
чение, но и механизм защи-
ты», – уточнил Чернышов.

К примеру, ребенок может 
снять на видео неадекватное 
поведение одноклассников 
или школьного персонала. 
Также бывают случаи, ког-
да отдельные руководители 
в школах из принципа объяв-
ляют войну смартфонам сре-
ди отдельных учеников – это 
власти тоже исключили.

«Закон подтверждает за-
конное право учителя требо-
вать внимания на уроке и не 
отвлекаться на телефон, но 
не позволяет перегибать пал-
ку в этом вопросе», – отме-
тил Чернышов.

Эта мера позволит улуч-
шить дисциплину на уро-
ках и вовлеченность детей 
в учебный процесс. Однако, 
как считает директор по раз-
витию Дневник.ру Юрий Бой-
ко, педагогам и родителям 

нужно решить вопрос, как 
будут собираться и хранить-
ся телефоны и не создаст ли 
это дополнительную нагруз-
ку на учителей.

«Современные дети – это 
поколение, которое уже не-
возможно представить без 
гаджетов, поэтому важно 
оставить им возможность 
пользоваться смартфоном 
для связи с родителями на 
перемене или для поиска не-
обходимой учебной инфор-
мации, чтобы, например, ее 
повторить», – добавил собе-
седник.

Важно помнить: чем млад-
ше ребенок, тем более неу-
биваемым и, наверное, ме-
нее дорогим должен быть его 
гаджет.

«Телефон для младшего 
школьника – всего лишь до-
рогостоящая игрушка: надо 
понимать, что ребенок мо-
жет в любой момент его по-
терять, – говорит Ольга Ря-
бова, мама восьмиклассника 
Саши и по совместительству 
учитель географии. – Будь-
те готовы к тому, что ребе-
нок может потерять или раз-
бить три-четыре телефона за 
год – проходили такое. Саша 
как-то ездил на спортивные 
сборы в Туапсе. Это был вто-
рой класс. Вместо телефона 
привез домой пульт от кон-
диционера. Смеялись долго, 
но новый гаджет купить все 
же пришлось».

В одном из магазинов элек-
троники нам рассказали, ка-
кие телефоны выбирают ро-
дители учеников средней 
школы – с 5 по 9 класс.

«Спрашивают девайсы с 
большим объемом памяти, с 
поддержкой всех необходи-
мых для обучения программ, 
обязательно с геолокацией – 
дети становятся самостоя-

тельными, после школы мо-
гут пойти гулять с друзья-
ми. Родителям важно устано-
вить программу, которая мо-
гла бы определять, где ребе-
нок находится, – говорит ме-
неджер магазина Сергей. – И 
с учетом всех этих требова-
ний, гаджет, конечно, ощути-
мо ударит по кошельку. Де-
шевый «китаец» не потянет».

В средней школе, конечно, 
ребенок уже более развит, 
ответственность выраста-
ет, плюс начинается боль-
шое количество заданий от 
учителей: и во время школь-
ных часов, и в качестве до-
машнего задания. Так что 
тут цена отчасти оправды-
вает цели.

на что обРатИть 
внИманИе

Выбирая гаджет для школь-
ника, стоит обратить вни-
мание на несколько пара-
метров. Первый – это раз-
мер. Нужно помнить, что ру-
ка ребенка меньше, чем у 
взрослого человека, а пото-
му устройство должно удоб-
но лежать в ладони. Наиболее 
оптимальный вариант – ди-
агональ 6,5 дюйма. «Однако 
и слишком маленьких моде-
лей стоит избегать, чтобы не 
навредить зрению», – преду-
преждает руководитель кате-
гории «Электроника» в Авито 
Павел Комаров.

Еще один важный пара-
метр – батарея. После уро-
ков школьник может задер-
жаться на факультативе или 
заиграться во дворе, поэтому 
важно, чтобы он всегда был 
на связи. Для этого, по сло-
вам эксперта, подойдет теле-
фон с батареей емкостью от 
4 000 мАч – она будет дер-
жать аккумулятор в течение 
всего дня.

Объем встроенной памяти 
должен быть как минимум 
128 Гб. Чем старше ребенок, 
тем больше файлов ему при-
дется держать в смартфоне.

Чередование мобильных 
онлайн-игр на переменах и 
дистанционных занятий по-
требует от устройства доста-
точной производительности. 
Базовый вариант – это де-
вайс с четырех – или вось-
миядерным процессором и 
оперативной памятью

в 3-4 Гб.
Отдельно Комаров выделил 

смартфоны с функцией ро-
дительского контроля, кото-
рая ограничит доступ к за-
прещенному контенту, про-
следит за временем, прово-

димом в сети, и устранит 
возможность нежелательных 
контактов. «Кроме этого, сов-
ременные смартфоны мо-
гут транслировать свою гео-
локацию – это незаменимая 
функция для родителей, ко-
торым необходимо знать, где 
находится их ребенок», – до-
бавил он.

Продвинутые функции, 
хотя и не первостепенны, 
но тоже важны для школь-
ника. Это может быть ин-
тегрированный искусствен-
ный интеллект и поддержка 
современных игр, таких как 
PUBG Mobile и Minecraft, 
уточнили в М.Видео-Эльдо-
радо. В этот список пресс-
служба МТС, в частности, 
добавила камеру высокого 
разрешения.

ЗаРубежный опыт

Вопрос зависимости де-
тей от гаджетов решается и 
в других странах. Например, 
китайское Министерство об-
разования запретило учени-
кам начальных и средних 
классов приносить с собой 
мобильники. Это, как ожида-
ют власти, должно защитить 
зрение детей, помочь им 
сконцентрироваться на уро-
ках, укрепить их физическое 
и психическое развитие. Са-
мим же учителям нельзя от-
правлять домашние задания 
через соцсети или мессенд-
жеры и требовать от учени-
ков использования каких-ли-
бо девайсов для их выполне-
ния.

Чем младше школьник, тем 
более неубиваемым и ме-
нее дорогим должен быть 
его смартфон: ребенок может 
не раз потерять или разбить 
гаджет.

Кроме того, местное Управ-
ление киберпространства 
предложило ограничить вре-
мя использования телефона 
для детей младше восьми лет 
40 минутами в день. Пользо-
вателям в возрасте от восьми 
до 16 лет предлагается сидеть 
в смартфоне не более одно-
го часа, а от 16 до 18 лет – до 
двух часов.

Однако это не единствен-
ный пример – в США, Гре-
ции, Франции, Азербайджа-
не и некоторых других стра-
нах ученикам, хотя и разре-
шено приносить телефоны в 
школу, однако доставать их 
во время уроков, фотографи-
ровать или созваниваться с 
кем-либо нельзя.

мария агРановИч, 
Юлия гуРеева
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Выгодные месяцы
Когда можно купить самые 

дешевые авиабилеты

Дешевле всего авиабилеты 
можно приобрести на пере-
леты, запланированные в но-
ябре-начале декабря, а также 
в феврале-начале марта. Об 
этом на пресс-конференции 
рассказал исполнительный ди-
ректор агентства «Авиапорт» 
Олег Пантелеев.

Он также отметил, что тра-
диционно авиабилеты доро-
жают в августе, а с сентября 
цены на них начинают па-
дать.

«Если кто-то хочет сэконо-
мить на перелете, надо пла-
нировать путешествие не 
на август, а на другие меся-
цы», – сказал эксперт.

Вице-президент Россий-
ского союза туриндустрии 

(РСТ) Дмитрий Горин пояс-
нил, что в конце лета уве-
личиваются цены в том чи-
сле на железнодорожные 
билеты, это связано с пи-
ком сезона отпусков и вы-
соким спросом. По его сло-
вам, в зависимости от на-
правления авиабилеты в ав-
густе могут подорожать на 
20-53 %.

При этом Горин напом-
нил, что продажи авиабиле-
тов авиакомпании открыва-
ют за 11 месяцев до вылета, а 
принцип динамического це-
нообразования позволяет как 
можно раньше выбрать ави-
абилеты по более низким це-
нам.

елена мануКИян

Мне все можно?
Что нужно уточнить у турагента о системе «все включено»

при бронировании отеля 
по системе «все включено» 
у турагента стоит уточнить 
ряд нюансов, рассказали 
«Рг» эксперты.

Прежде всего, нужно пони-
мать, что отдых all inclusive 
везде разный, подчеркнули 
в компании туроператора 
Space Travel. Ни в одной стра-
не нет строгих критериев, 
что должно входить или че-
го может не быть в этой кон-
цепции. Фактически напол-
нение «все включено» каж-
дый отель или отельная сеть 
определяет самостоятельно, 
исходя из своей бизнес-мо-
дели. Например, в Турции all 
inclusive варьируется от кру-
глосуточного питания с зару-
бежным премиальным алко-
голем до просто трехразово-
го питания с местными на-
питками не всегда хорошего 
качества.

Иногда «все включено» мо-
жет ограничиваться законо-
дательно. Допустим, в ОАЭ 
есть эмират Шарджа, в ко-
тором запрещен алкоголь. 
Следовательно, все отели на 

его территории предлагают 
только безалкогольный фор-
мат «все включено». Более 
того, если отель находится в 
другом эмирате, но его соб-
ственник житель Шарджи, то 
в таком отеле тоже никакого 
алкоголя не будет. Также в all 
inclusive питание далеко не 
всегда организуется в форма-
те буфета – «шведского сто-
ла», говорят эксперты. Неко-
торые отели предлагают пи-
тание в ресторанах на своей 
территории по меню (фор-
мат а-ля карт) или договари-
ваются с соседними рестора-
нами, что гости обедают или 
ужинают у них – формат 
dine around.

Также у турагента можно 
уточнить, какой досуг пред-
лагает отель по системе all 
inclusive, сказала управляю-
щий партнер и основатель в 
компании «Премьер Туризм» 
Камила Велибекова. По ее 
словам, обычно туристам до-
ступны утренние зарядки, 
йога, аквааэробика, пляжный 
волейбол и другие полезные 
занятия для поддержания то-

нуса. Если гость предпочита-
ет индивидуальные трени-
ровки, следует узнать о нали-
чии фитнес-тренера, отмети-
ла она.

А еще вечерняя програм-
ма в некоторых отелях с all 
inclusive может включать в 
себя живую музыку, танце-
вальные шоу, театральные 
постановки, которые знако-
мят гостей с местными куль-
турой и искусством, обратил 
внимание специалист по эк-
зотическим направлениям, 
трэвел-блогер Дмитрий Лу-
кьянчук. Он также отметил, 
что all inclusive – это фор-
мат отдыха, в большей сте-
пени подходящий для тури-
стов, которые предпочитают 
довольно пассивный отдых и 
не заинтересованы покидать 
территорию отеля. В первую 
очередь, это родители с ма-
ленькими детьми, люди по-
жилого возраста, да и про-
сто те, кому во время отдыха 
не хочется самим заботить-
ся о разнообразии своего пи-
тания или о том, как прове-
сти вечер. Спокойный и рас-

слабленный отдых, когда ни 
о чем не надо заботиться.

Между тем, системе all 
inclusive – больше 60 лет, 
напомнил доцент кафедры 
Управления в международ-
ном бизнесе и индустрии ту-
ризма ГУУ Вадим Жуков. Ее 
придумал основатель сети 
Club Med Жерар Блитц и за-
пустил на курортах Кариб-
ских островов. Новый фор-
мат стал набирать популяр-
ность в экономический кри-
зис. Отели боролись за клиен-

тов, и внедряли систему «все 
включено». Клиенты выбира-
ли такой формат отдыха, по-
тому что он был оптималь-
ным по соотношению цены и 
качества, хоть и не был деше-
вым. В Турции система «все 
включено» появилась в 80-е 
годы. Ее стали активно вне-
дрять в массовом сегменте 
для немецких туристов, что и 
привело к буму all inclusive, 
который продолжается до 
сих пор.

елена мануКИян

Организм подает «сигналы»
Перемена во внешности, которую нельзя игнорировать

врач екатерина волкова 
рассказала о распростра-
ненной ситуации, с которой 
часто сталкивается в своей 
практике. Суть в том, что че-
ловек может отменять все 
свои дела, «галопом» мчать-
ся в больницу, если кто-то 
в семье чувствует себя пло-
хо. Даже в том случае, если 
это насморк у ребенка. Одна-
ко, когда его собственный ор-
ганизм подает «сигналы», он 
терпит по последнего, про-
сто не считая это проблемой. 
На практике, как правило, 

происходит наоборот – си-
туация запускается и, каза-
лось бы, безобидные симпто-
мы выливаются в серьезный 
диагноз.

Как пишет специалист в 
своем Telegram-канале, ве-
ским поводом обратить-
ся к врачу в ближайшее вре-
мя является изменение цве-
та кожи, которая приобре-
тает серо-зеленоватый отте-
нок. Такая перемена харак-
терна для ряда опасных со-
стояний. В их числе: панкре-
атит – воспаление поджелу-

дочной железы, когда клет-
ки органа разрушаются и по-
гибают. Кроме того, симптом 
часто предупреждает об ане-
мии, астении, гипертиреозе, 
жировом гепатозе и нехват-
ке белка в организме.

Врач также отметила, что 
гипотиреоз и дефицит бел-
ка могут проявляться сонли-
востью и быстрой утомляе-
мостью, с появлением голов-
ных болей, снижением памя-
ти. Не стоит игнорировать, 
особенно женщинам, и боли 
внизу живота. В этом случае 
специалисты не исключают 
аднексит, эндометрит, вари-
коз вен малого таза, а также 
заболевания со стороны же-
лудочно-кишечного тракта.

Ранее медики рассказали, 
как распознать атероскле-
роз сосудов ног – коварный 
и достаточно распространен-
ный недуг. Так, стоит обра-
титься к специалисту как 
можно быстрее, если у чело-
века появляется при ходьбе 
боль в икроножных мышцах. 
Иногда она может ощущать-
ся в ягодицах и бедрах.

оксана гРИбанова
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

пРыжКИ на лыжаХ 
с тРамплИна

Александра Кустова завоева-
ла серебро в индивидуальных 
прыжках.

В заключительный день меж-
дународных соревнований «Гор-
ный орел» (16+) по прыжкам на 
лыжах с трамплина спортсмены 
соревновались в индивидуаль-
ных стартах на большом олим-
пийском трамплине К125.

По итогам двух прыжков наша 
спортсменка заняла 2 место, на-
брав 202,1 балл и совершив самый 
далекий прыжок дня – 133 м.

На 1 месте Кристина Прокопь-
ева: прыжки на 130,0 м и 131,5 м, 
общее количество очков 206,2.

Бронза у Валерии Римденок – 
прыжки на 129,0 м и 128,5 м, об-
щее количество очков 195,3.

Еще две магаданские «летаю-
щие лыжницы» вошли в топ-10.

Мохова Елизавета 8 место, Ва-
лерия Колясникова – 10.

По итогам трех соревнователь-
ных дней наши спортсменки за-
воевали 5 медалей:

– золото и серебро в дисци-
плине «Суперкоманды»;

– золото и бронзу в смешан-
ных командных соревнованиях;

– серебро в индивидуальных 
стартах.

«твой стаРт в туРИЗме»
Колымчан приглашают участ-

вовать в онлайн-интенсиве 
«Твой Старт в Туризме» (18+), ко-
торый адресован молодым лю-
дям в возрасте от 18 до 35 лет, 
мечтающим работать в сфе-
ре туризма и гостеприимства. 
Участники приобретут полез-
ные навыки и уникальные зна-
ния от практиков туриндустрии.

– Кейсы и реальные задачи, со-
беседования, карьерные консуль-
тации, общение с экспертами ту-
ристической отрасли и работода-
телями, рекомендации, чек-ли-
сты, гайды, ценные подарки и 
призы за прохождение интенси-
ва: вот что ждет участников мо-
лодежного проекта «Твой Старт в 
Туризме». На интенсиве ведущие 
практики туриндустрии расска-
жут о главных трендах и особен-
ностях работы в сфере, помогут 
составить резюме и подготовить-
ся к собеседованию. На Ярмарке 
Вакансий можно пообщаться сра-

зу c реальными работодателями и 
представить свое резюме. На Дело-
вой игре – прокачка гибких навы-
ков участников и погружение в от-
раслевое туристическое сообщест-
во, – сообщают организаторы.

Прием заявок до 30 сентября, 
участие бесплатное. Принять учас-
тие могут студенты и начинаю-
щие специалисты со всей страны.

Организаторы: Комитет по ту-
ризму города Москвы и АНО «Про-
ектный офис по развитию туриз-
ма и гостеприимства Москвы».

ИгРы гто
В минувшие выходные во Двор-

це спорта прошел региональный 
этап III Открытого Кубка Дальне-
го Востока «Игры ГТО-2024» (16+). 
В нем участвовали магаданцы от 
14 лет и старше. Атлеты выполня-
ли комплексы упражнений, со-
стоящих из двух этапов.

В первой части предстоя-
ло выполнить челночный бег, 
прыжки в длину с места (5 раз), 
отжимания (10 раз), поднятие 
туловища из положения лежа 
(15 раз) и так по кругу за 4 ми-
нуты. Необходимо было сделать 
наибольшее количество кругов.

Далее приступали к силовой 
части – толчок гири (30 раз), 
приседания с гирей (20 раз), под-
тягивание (у мужчин – 10 раз) 
и жим гантелей (у женщин – 15 
раз). Спортсмены должны были 
показать лучшее время в рамках 
отведенного лимита.

По итогам прохождения поло-
сы препятствий определили по-
бедителей и призеров.

Серди мужчин и женщин ме-
ста распределились следующим 
образом:

1 место – Павел Никитин и 
Маргарита Рудичева;

2 место – Андрей Краюца и 
Татьяна Самсоненко;

3 место – Станислав Зыков и 
Анна Гундарова.

Победителями и призерами 
юниорских состязаний стали:

– Данил Гаврилов и Екатерина 
Надточная;

– Святослав Аксенов;
– Марат Зархин.
По итогам отборочного эта-

па сформирована команда, ко-
торая представит наш регион в 
финале Игр ГТО во Владивосто-
ке со 2 по 8 сентября.

Не только вкусно, но и полезно
Применение меда и его полезные свойства

сегодня наша подборка 
посвящена одному из вкус-
ных и полезных, натураль-
ных продуктов – меду. И это 
не случайно, ведь 14 августа от-
мечается первый из трех пра-
вославных праздников, прихо-
дящихся на август и именуе-
мых Спасами – Медовый спас. 
За ним идут Яблочный и Оре-
ховый Спасы.

Возвращаемся к меду: счи-
тается, что заменителей по по-
лезным свойствам ему еще не 
придумали. О том как и где 
можно его использовать, о его 
пользе мы вам сегодня и рас-
скажем.

Для леченИя Кашля 
И смягченИя гоРла

Бактерицидные, жаропо-
нижающие и противовоспа-
лительные свойства меда не 
оставят ни одного шанса раз-
драженному горлу, кашлю или 
первым признакам просту-
ды. Такое домашнее лекарство 
стоит копейки, абсолютно без-
опасно для детей и проверено 
поколениями по всему свету. 
Как использовать: смешайте 1-2 
столовые ложки меда с соком 
одного лимона и выпейте, по-
держав немного во рту.

Для ЗажИвленИя 
шРамов И РастяжеК

Мед поможет заживить и ос-
ветлить красные рубцы, остав-
шиеся на коже. А его проти-
вовоспалительные и антибак-
териальные соединения уско-
ряют регенерацию кожи, спо-
собствуя скорейшему зажив-
лению и рассасыванию рубца. 
Как использовать: смешайте 1 
чайную ложку меда с 1 чайной 
ложкой кокосового или олив-
кового масла. Нанесите на про-
блемную зону и круговыми 
движениями кончиками паль-
цев помассируйте в течение 
1-2 минут. Наложите поверх го-
рячее полотенце и оставьте до 
остывания. Повторяйте ежед-
невно.

выпечКа с меДом

Мед можно добавлять в те-
сто вместо или вместе с саха-
ром. Но нужно строго следо-

вать рецепту, так как мед, во-
первых, слаще сахара, а во-вто-
рых, при нагревании разжижа-
ет тесто.

Мед примерно в два ра-
за слаще сахара, так что в те-
сто его нужно класть гораздо 
меньше.

Также, если вы кладете мед, 
а рецептом это не было учтено, 
нужно будет немного умень-
шить количество жидкости, 
ведь мед при нагревании сам 
становится очень жидким.

Есть еще одна особенность 
меда в тесте: он действует как 
консервант и дольше не по-
зволяет кексам и хлебам чер-
стветь. Поэтому его часто ис-
пользуют для куличей, с ме-
дом они лежат дольше.

соусы

Классический соус-винег-
рет для салатов – это расти-
тельное масло, лимонный сок, 
горчица и немного меда. Мед 
отлично усиливает все вкусы, 
делает соленый более ярким, 
а кислый – освежающим. Он 
также слегка смягчает силь-
ный острый вкус. Поэтому мед 
очень любят добавлять в соу-
сы для салатов. Главное – до-
бавлять аккуратно и не пере-
борщить, все-таки у меда до-
статочно сильный специфиче-
ский аромат, он может забить 
вкус других ингредиентов.

маРИнаД Для мяса

Мед иногда добавляют в ма-
ринад для мяса, которое на-
мереваются запечь или под-
жарить на углях. Мед слегка 
смягчает волокна и балансиру-
ет яркие вкусы других состав-
ляющих маринада. Мед пре-
красно сочетается с имбирем, 
лаймом, кориандром, чесно-
ком, кардамоном, лимонной 
и апельсиновой цедрой. Все 
эти пряности можно смело до-
бавлять в маринад, получит-
ся очень вкусное блюдо. К то-
му же острое мясо только вы-
игрывает от сладкой ноты в со-
усе.

ХРустящая КоРочКа

Если мясо не мариновать, а 
смазать медом уже в конце за-

пекания, то получится хрустя-
щая и ароматная карамельная 
корочка. Очень выигрывает от 
медовой глазури баранина, а 
также запеченная птица, осо-
бенно жирная утка.

Для леченИя поХмелья

Намечается крупная вече-
ринка, а утром вам обязатель-
но нужно быть в форме? Утром 
после праздника первым де-
лом заварите себе целебный 
чай с медом и имбирем, кото-
рый буквально вдохнет в вас 
жизнь. Фруктоза меда помо-
гает ускорить метаболизм ал-
коголя, а имбирь успокаивает 
раздражение органов пищева-
рения и снимает тошноту. Как 
использовать: залейте кипят-
ком небольшой кусочек имби-
ря и дайте ему настояться 10-15 
минут. В слегка остывший чай 
добавьте 1-2 чайных ложки ме-
да и выпейте натощак.

Для очИщенИя КожИ

Домашний медовый скраб – 
нестареющий секрет красо-
ты, доставшийся нам еще от 
прабабушек. Абразивные ком-
поненты могут меняться (на-
чиная от молотого кофе и за-
канчивая содой), однако мед 
всегда составляет густую, пи-
тательную основу большинст-
ва рецептов. Такие скрабы за-
мечательно отшелушивают ко-
жу, удаляя омертвевшие клет-
ки и спасая при тусклом цве-
те лица. Как использовать: сме-
шайте 2 столовые ложки меда 
с 1 чайной ложкой соды. Слегка 
сбрызните кожу водой и кру-
говыми движениями нежно 
протрите скрабом. Тщательно 
смойте теплой водой.

Для увлажненИя КожИ

Мед – это замечательное ув-
лажняющее средство, даро-
ванное нам природой. Он уси-
ливает проникновение влаги 
и воздуха в кожу и сохраня-
ет их в глубоких слоях дермы. 
Именно это мы ощущаем, ког-
да говорим о том, что наша ко-
жа «напитана влагой». Как ис-
пользовать: нанесите 1 чайную 
ложку меда на лицо, оставьте 
на 15-20 минут, смойте теплой 
водой. Попробуйте маску с ме-
дом и авокадо против морщин: 
смешайте 1 чайную ложку ме-
да с мякотью половины спело-
го авокадо, нанесите на кожу 
лица, оставьте на 15-20 минут, 
затем смойте. Как использо-
вать: смешайте 1 чайную лож-
ку меда с 1 чайной ложкой на-
турального яблочного уксуса и 
кокосового масла. Втирайте в 
кутикулу каждый день, остав-
ляйте на 10 минут и смывайте.
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Профилактика энтеровирусной инфекции
Управление Роспотребнадзора по Магаданской области информирует

энтеровирусная инфек-
ция (эвИ) – распростра-
ненное инфекционное за-
болевание, возбудители 
которого могут длитель-
ное время сохраняться в 
бассейнах и водоемах, на 
предметах обихода, про-
дуктах питания (молоко, 
фрукты, овощи).

Энтеровирусная инфекция 
многолика: часто протека-
ет бессимптомно, иногда 
похожа на ОРВИ, но может 
быть и смертельно опасной. 
Ежегодно во многих стра-
нах мира, в том числе в Рос-
сии, регистрируются случаи 
заболевания энтеровирус-
ной инфекцией среди взро-
слых и детей из-за несоблю-
дения правил личной гиги-
ены, питания в местах с не-
благоприятными санитар-
ными условиями, употре-
бления сырой воды, пре-
бывания в местах большой 
скученности населения, ку-
пания в открытых водое-
мах и местах с необорудо-
ванной пляжной зоной, при 
посещении бассейнов и дет-
ских игровых комнат.

Источником инфекции яв-
ляется человек: больной или 
бессимптомный носитель. 
Инкубационный период ва-
рьирует от 2 до 14 календар-
ных дней, в среднем – до 1 
недели.

Передается водным (сы-
рая вода или приготовлен-
ный из нее лед), контакт-
но-бытовым (грязные руки, 
игрушки) или воздушно-ка-
пельным путями. Инфекция 
также передается через не-
достаточно обработанные 
овощи, фрукты, зелень.

Энтеровирусы способ-
ны поражать многие орга-
ны и ткани человека – цент-
ральную и периферическую 
нервную системы, сердце, 
легкие, печень, почки, желу-
дочно-кишечный тракт, ко-
жу, органы зрения. Наиболее 
тяжело протекает серозный 
вирусный менингит. Энте-
ровирусная инфекция также 
проявляется в виде герпети-
ческой ангины, высыпаний 
на теле и в ротовой полости, 
расстройств пищеварения.

Как же защитить себя от 
энтеровируса? Необходимо 

соблюдать простые прави-
ла:

– мыть руки с мылом по-
сле посещения туалета, пе-
ред едой;

– тщательно мыть фрукты 
и овощи;

– пить только бутилиро-
ванную воду промышлен-
ного производства или ки-
пяченую;

– при употреблении на-
питков в общественных точ-
ках и из питьевых фонтан-
чиков предпочтительнее ис-
пользовать индивидуаль-
ный одноразовый стакан;

– не использовать для пи-
тья воду из случайных при-
родных водоисточников;

– избегать контактов с 
людьми с признаками ин-
фекционных заболеваний, с 
сыпью, температурой, каш-
лем и другими симптомами;

– купаться только на спе-
циально оборудованных 
пляжах или в бассейнах, в 
которых проводится обезза-
раживание и контроль каче-
ства воды;

– защищать пищу от мух 
и других насекомых;

– не использовать для ох-
лаждения напитков лед, 
приготовленный из воды 
неизвестного качества;

– не трогать грязными ру-
ками лицо, нос, глаза;

– в домашних условиях 
соблюдать правила гигиены 
при приготовлении горячих 
и холодных блюд; тщатель-
но прожаривайте или про-
варивайте продукты, осо-
бенно мясо, птицу, яйца и 
морские продукты; скоро-
портящиеся продукты и го-
товую пищу следует хра-

нить только в холодильнике 
при температуре +2 – +6°С;

– соблюдайте чистоту на 
кухне, не допускайте ска-
пливания мусора и пище-
вых отходов;

– не реже 1 раза в день 
мыть игрушки с примене-
нием моющих средств.

Соблюдайте меры профи-
лактики и серьезно относи-
тесь к своему здоровью!

управление 
Роспотребнадзора по 
магаданской области
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Малый, или остромордый полосатик
Всемирный день китов и дельфинов

на прошлой неделе в ма-
гадане отметили всемир-
ный день китов и дель-
финов. Этот праздник был 
учрежден в 1986 году, ког-
да Международная кито-
бойная комиссия, после 200 
лет беспощадного истребле-
ния, ввела запрет на кито-
вый промысел. Запрет дей-
ствует и поныне и означа-

ет, что во всем мире охота 
на китов, а также торговля 
китовым мясом запрещены. 
Однако, китовый промы-
сел – не единственная уг-
роза для данных животных. 
Еще один из главных фак-
торов исчезновения китов, 
дельфинов и других мор-
ских млекопитающих – это 
их отлов для дельфинариев, 

океанариумов и цирков. По-
этому этот день считается 
днем защиты не только ки-
тов, но и всех морских мле-
копитающих.

Киты имеют самые боль-
шие размеры среди живот-
ных: синий кит (голубой 
кит) во взрослом состоянии 
достигает средней длины 
тела 25 м (самые крупные – 
до 33 м) и массы 90-120 т. 
Все китообразные, включая 
китов, дельфинов и морских 
свиней, являются потомка-
ми сухопутных млекопита-
ющих отряда парнокопыт-
ных. Согласно молекуляр-
но-генетическим данным 
бегемоты являются одними 
из ближайших живых род-
ственников китов; они про-
изошли от общего предка, 
жившего примерно 54 мил-
лиона лет назад. Киты пере-
шли к водному образу жиз-
ни приблизительно 50 мил-

лионов лет назад.
В Государственном при-

родном заповеднике «Мага-
данский» представители от-
ряда китообразных посто-
янно не живут в террито-
риальных водах заповедни-
ка, а появляются лишь эпи-
зодически.

Малый, или остромордый, 
полосатик – самый малень-
кий кит из семейства поло-
сатиков. Его максимальная 
длина – 10 метров, а сред-
ние размеры этого кита со-
ставляют около 8 метров. 
Небольшие размеры позво-
ляют киту развивать при-
личную скорость – около 
40 км/ч. Малый полосатик 
обитает по всей северной 
части Охотского моря. Охот-
но посещает мелководные 
прибрежные участки. В лет-
ний период наиболее часто 
встречается в акватории по-
луострова Кони.

Косатка – самый распро-
страненный кит в водах за-
поведника. Обычно держит-
ся семейными группами по 
3-5 особей, довольно часто 
вблизи эстуариев нересто-
вых рек, где охотятся на тю-
леней.

В зал. Шелихова обита-
ют небольшие стада серого 
и полярного китов. Пути их 
миграции пролегают у Ям-
ских островов и вдоль бере-
гов Кони-Пьягинского побе-
режья. Однако за все время 
существования заповедника 
отмечено всего несколько 
случаев встреч серого кита. 
Кроме того, возможны захо-
ды в прибрежные воды за-
поведника дельфинов: белу-
хи, морской свиньи – и по-
лосатого тюленя – крылат-
ки.

пресс-служба 
заповедника 

«магаданский»
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К 90-летию писателя
Олег Михайлович Куваев (12.08.1934 – 08.04.1975)

геолог, писатель, почет-
ный гражданин магадан-
ской области. член союзов 
журналистов (1960) и пи-
сателей (1968) сссР.

В 1957 году, будучи сту-
дентом-дипломантом ге-
офизического факультета 
Московского геологоразве-
дочного института им. Сер-
го Орджоникидзе, Олег Ку-
ваев попал на Чукотку. А в 
1958 году Олег добился туда 
распределения, где годом 
раньше проходил практику 
в геологической партии. В 
1958-1961 гг. Олег Куваев – 
коллектор, начальник раз-
ведывательной партии, ра-
ботал в Магадане, исследо-
вал остров Врангеля.

Печататься Куваев на-
чал в 1957 г. – еще, буду-
чи студентом, написал рас-
сказ «За козерогами» (16+), 
опубликованный в журна-
ле «Охота и охотничье хо-
зяйство» (12+). Рассказы пу-
бликовались в местных га-
зетах, альманахе «На Севе-
ре Дальнем» (6+).

Осенью 1961 г. уехал в Мо-
скву, и около года работал 
журналистом.

В 1962 г. был зачислен в 
штат СВКНИИ в Магадане в 
качестве младшего научно-
го сотрудника геофизиче-
ской лаборатории.

Произведения Олега Ку-
ваева регулярно появля-
лись на страницах журна-
ла «Вокруг света» (16+), а в 
1964 году в Магадане вышел 
первый сборник повестей и 
рассказов «Зажгите костры 
в океане» (12+).

Вершиной творчества пи-
сателя стал роман «Терри-
тория» (12+) (отдельное из-
дание вышло в Москве в из-
дательстве «Современник» 
в 1975 году). Этот роман в 
1975 году отмечен премией 
Магаданского комсомола, 
а в 1977 г. – удостоен пер-

вой премии на Всесоюзном 
конкурсе ВЦСПС и СП СССР 
за лучшее произведение ху-
дожественной прозы о сов-
ременном советском рабо-
чем классе.

*

Постановлением прави-
тельства Российской Феде-
рации от 28 марта 2005 го-
да № 163 «О присвоении на-
именований и переимено-
ваний географическим объ-
ектам» в память о геологе и 
писателе О. М. Куваеве и на 
основании Представления 
Думы Чукотского автоном-
ного округа присвоить на-
именование «гора Куваева» 
безымянной горной верши-
не Чукотского нагорья с ко-
ординатами 69о 40,3’ север-
ной широты и 172о 07,7’ вос-
точной долготы и абсолют-
ной высотой 1101 метр.

*

Рассказ об Олеге Ми-
хайловиче Куваеве можно 
длить и длить, ибо напи-
сано о нем немало, и толь-
ко в моей библиотеке на-
берется несколько посвя-
щенных ему книг – это и 
«Олег Куваев» (16+) Алек-
сандра Шагалова (Магадан, 
1989), и книга Владимира 
Курбатова «Из памяти не 
вычеркнуть…» (16+) (Мага-
дан, 2000), и «Куваевская 
романистика» Владисла-
ва Иванова (Магадан, 2001). 
О нем и вышедшие в 2020 
году книги Василия Ав-
ченко и Алексея Короваш-
ко «Олег Куваев: повесть о 
нерегламентированном че-
ловеке» (16+) и Александра 
Смышляева «Время поляр-
ных бродяг» (16+). Да и сам 
я, разыскав в документаль-
ной неразберихе почивше-
го в Бозе Магаданского об-
ластного книжного изда-
тельства протоколы обсу-
ждений произведений Оле-
га Михайловича, подгото-
вил о нем очерк, который 
в 2020 году был опублико-
ван в третьей книжке жур-
нала «Мир Севера» (12+) за 
2020 год, а позже появился 
на страницах книги «Штри-
хи к портретам. Продолже-
ние» (16+).

*

Сегодня предлагаю заин-
тересованному читателю 
несколько ранее не публи-
ковавшихся писем из пе-
реписки главного редакто-
ра Магаданского област-
ного книжного издательст-
ва Александра Михайлови-
ча Бирюкова с Галиной Ми-

хайловной Куваевой, се-
строй Олега Михайлови-
ча, по вопросу издания не-
оконченного романа «Пра-
вила бегства» (16+).

*

20/IV-78 361605, терскол
Кабардино-балкар-

ской ассР, вгИ
Куваевой г. м.

уважаемая галина 
михайловна!

Вчера я узнал от В. С. Кур-
батова о том, что Верхов-
ный суд отменил прежнее 
решение Мосгорсуда. Со-
общите мне возможность 
присылки рукописи повес-
ти «Правила бегства» (16+) с 
тем, чтобы мы уже в буду-
щем, 1979 году, опубликова-
ли ее. (Такая возможность 
у нас сейчас намечается). Я 
надеюсь, что Вы никогда не 
сомневались в наших наме-
рениях опубликовать эту 
повесть и, понимаете, по-
чему мы не могли осущест-
вить это раньше.

с уважением – а. 
бирюков.

*

6/VII-78 361605, терскол
Кабардино-балкар-

ской ассР, вгИ
Куваевой г. м.

уважаемая галина 
михайловна!

Месяца два тому на-
зад я снова обратился к 
Вам с просьбой прислать 
«Правила бегства» (16+), 
так как в связи с отменой 
прежнего решения Мос-
горсуда у нас возникли 
определенные возможно-
сти для издания этой ве-
щи. К сожалению, пись-
мо мое осталось без от-
вета. Поэтому я повто-
ряю свою просьбу. Мы хо-
тели бы (при благоприят-
ных обстоятельствах) из-
дать «Правила бегства» 
(16+) в альманахе (№ 1, 
1979 г.) и открыть «Терри-
торией» (12+) и «Правила-
ми бегства» серию книг 
«Северная проза» (16+) в 
1980 году. Наконец нам 
удалось добиться увели-
чения фонда гонорара, к 
тому же в 1980 году не-
сколько увеличивается 
план по листажу. Поэто-
му гонорар за книгу и ее 
тираж могут быть вполне 
солидными.

Очень прошу сообщить 
мне Ваше решение по это-
му вопросу. А пока посы-
лаю свежий номер альма-
наха, где есть публикация 
Г. Б. Жилинского писем 

Олега Михайловича.
Я помню нашу с Вами 

беседу об издании книги 
дневников и писем Олега. 
Мы готовы осуществить та-
кое в 1981 году.

с искренним уважени-
ем – а. бирюков.

*

Не имея под руками до-
кументов, невозможно объ-
яснить, какая связь между 
«отменой прежнего реше-
ния Мосгорсуда» и издани-
ем незавершенного рома-
на «Правила бегства» (16+) 
в Магадане. Неясно, поче-
му Бирюков свое обещание 
«издать “Правила бегства” 
(16+) в альманахе» не вы-
полнил. Возможно, обстоя-
тельства сложились небла-
гоприятно, возможно – ка-
кая-то иная причина. Так 
или иначе, ни в 1979-м, ни 
в 1980-м, ни в последую-
щие годы фрагменты рома-
на «Правила бегства» (16+) в 
альманахе «На Севере Даль-
нем» (16+) опубликованы не 
были.

Однако книга Олега Кува-
ева в серии «Северная про-
за» (16+) в 1980 году Мага-
данским книжным изда-
тельством была выпуще-
на – в нее вошли два ро-
мана О. Куваева: «Террито-
рия» (12+) и «Правила бег-
ства» (16+).

*

А эпистолярная беседа 
между Александром Бирю-
ковым и Галиной Куваевой 
об издании дневников и пи-
сем Олега Михайловича из 
1978 года плавно перетекла 
в 1981 год:

9/IV-81 141078, Калинин-
град, московской области

ул. Дзержинско-
го 20, кв. 23

Куваевой г. м.
многоуважаемая 

галина михайловна!
Наше желание издать 

книгу дневников и писем 
Олега Михайловича в 1984 
году остается неизменным. 
И чем ближе этот год, тем 
больше желание. Мое мол-
чание, за которое я прошу 
меня простить, было связа-
но с обычной запаркой, ко-
торая наступает в конце го-
да, с составлением плана 
1983 года. Да и болел я в от-
четный период чаще, чем 
положено – мы переехали 
в новое (старое) помещение 
и кабинет у меня холодный.

Давайте начинать рабо-
тать. В качестве такого на-
чала я прошу Вас высказать 
Ваши соображения о:

1. Коллективе составите-
лей. Естественно, что од-
ним из составителей долж-
ны быть Вы. Но, наверное, 
кто-то еще из близких Оле-
гу по духу людей. Посове-
туйте, кто.

2. Если Вы полагаете, что 

Олег Михайлович Куваев
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литературная страница

автором вступительной ста-
тьи мог бы быть В. В. Смир-
нов (а в ближайшем мага-
данском окружении я авто-
ра вступительной статьи не 
вижу), будьте любезны со-
общить мне его координа-
ты, чтобы я мог обратиться 
к нему с соответствующим 
предложением.

Вероятно, уже есть ну-
жда определить структуру 
книги. Для этого необходи-
мы сведения об объеме: ав-
тобиографического очер-
ка, «Дневнике прибрежного 
плавания» (16+), текстов за-
писных книжек. Будущим 
составителям, вероятно, сле-
дует договориться и о том, 
к кому из адресатов Оле-
га Михайловича следует об-
ращаться за его письмами в 
первую очередь.

Я не думаю, что в эту кни-
гу следует включать в боль-
шом объеме высказывания 
о творчестве О. Куваева зна-
менитых литераторов – до-
статочно будет, если не-
сколько из них будут приве-
дены во вступительной ста-

тье, потому что имя Кувае-
ва стоит достаточно высоко 
и в подпорках не нуждается.

Вот, вкратце, наши первые 
пожелания.

с неизменным уважени-
ем – а. бирюков.

*

уважаемый александр 
михайлович!

После Вашего письма я 
снова просмотрела весь ма-
териал, который предпола-
гался для документальной 
книги об Олеге Куваеве, и 
после этого могу ответить 
Вам с уверенностью, что та-
кое издание должно полу-
читься достаточно полным и 
интересным.

Этот материал включает: 
автобиографический очерк, 
дорожные заметки и раз-
мышления («Дневник при-
брежного плавания» (16+), за-
писные книжки, письма, те-
зисы и тексты предполагае-
мых выступлений, аннота-
ции, заявки, выписки из раз-
ных документов, фотогра-
фии, библиографию и другое.

Собраны, также, высказы-
вания писателей (Ю. Бонда-
рева, Б. Полевого, С. Михал-
кова и многих других), от-
зывы читателей о творчест-
ве Олега Михайловича, кри-
тические статьи и заметки 
разных лет.

На Ваш вопрос о вступи-
тельной статье ничего опре-
деленного сказать не мо-
гу. Хотелось, конечно, что-
бы это было сделано инте-
ресно, и писателем, который 
бы знал и понимал Олега и 
его творчество, когда Олег 
был жив. Мне кажется, что 
мог бы написать Виктор Ва-
сильевич Смирнов, но разго-
вора с ним на эту тему по-
ка не было. (Сейчас В. Смир-
нов председатель комиссии 
по литературному наследию 
Олега Куваева).

Вы еще просили уточнить, 
кто из московских литера-
туроведов занимается твор-
чеством Олега в настоящее 
время. В печати довольно 
часто появляются статьи и 
заметки разных авторов, на-
иболее устойчивый интерес 

проявляет Шагалов Алек-
сандр Александрович. Он 
сообщил, что скоро в изда-
тельстве «Современник» по-
явится его новая книга, од-
на из глав которой посвяще-
на творчеству О. Куваева. Он 
кандидат филологических 
наук, зам. заведующего ре-
дакцией сов. художествен-
ной литературы издательст-
ва «Прогресс».

Александр Михайлович, 
если возможность планиро-
вания книги в Магаданском 
издательстве на 1984 год бес-
спорна, то вероятно можно 
ожидать от Вас указаний, ка-
ким образом в дальнейшем 
должна продвигаться наша 
работа.

с наилучшими 
пожеланиями и 
уважением – г. Куваева.

13.10.1981 (по штемпелю 
на конверте).

*

К сожалению, на этом пе-
реписка между А. Бирюко-
вым и Г. Куваевой и прекра-
тилась. Известно, что в но-

ябре 1982 года Бирюков с 
должности главного редак-
тора Магаданского област-
ного книжного издательства 
ушел, новому главному ре-
дактору – Василию Яковле-
ву – задумки Бирюкова бы-
ли неинтересны, и о доку-
ментальной книге об Олеге 
Куваеве в издательстве бла-
гополучно забыли.

О возможности публика-
ции куваевских документов 
в Магадане вспомнили лишь 
в конце ХХ века, когда гото-
вился заключительный, 3-й 
том избранных произведе-
ний Олега Куваева. Однако 
ВСЕ представленные в кни-
ге материалы являются пе-
репечатками в основном 
из книги О. Куваева «Днев-
ник прибрежного плава-
ния» (16+) (М., «Физкульту-
ра и спорт», 1988), и различ-
ных СМИ, в том числе газеты 
«Магаданский комсомолец» 
(12+) и альманаха «На Севе-
ре Дальнем» (16+).

сергей сущансКИй

«Волшебное слово»
Праздник, посвященный детской писательнице Валентине Осеевой

лето продолжается, и мы 
вновь встречаемся с наши-
ми ребятами в библиоте-
ке-филиале № 4 на праздни-
ке, посвященном детской 
писательнице валентине 
александровне осеевой.

Тематика рассказов В. Осе-
евой разнообразна. Особой 
добротой и сердечностью со-
греты произведения из жиз-
ни детей военной поры. Ге-
рои ее произведений живые. 
Автор видит их, переживает 
вместе с ними. Чувство ува-
жения к старшим, забота о 
слабых, внимание к заболев-

шим друзьям раскрываются 
во многих на первый взгляд 
маленьких, но впечатляю-
щих рассказах автора («Вол-
шебное слово» (6+), «Синие 
листья» (6+), «До первого до-
ждя» (6+) и т. д.).

На мероприятии ребята 
познакомились с биографи-
ей писательницы, посмотре-
ли мультфильмы по ее рас-
сказам. Мальчики и девоч-
ки читали вслух произве-
дения Валентины Алексан-
дровны и с интересом об-
суждали прочитанное. Осо-
бое внимание юных гостей 

библиотеки привлекли рас-
сказы «Синие листья» (6+), 
«Просто старушка» (6+), 
«Чего нельзя, того нельзя» 
(6+). При обсуждении чита-
тели пришли к выводу, что 
все произведения В. Осеевой 
воспитывают доброту, чут-
кость и отзывчивость.

Завершилось мероприятие 
просмотром фильма «Васек 
Трубачев и его товарищи» 
(6+).

пресс-служба 
мбуК г. магадана 

«централизованная 
библиотечная система»

(6+)
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцельно 
потраченное время? Мы всег-
да подскажем, куда сходить и 
чем заняться в нашем городе.

КИнотеатР «гоРняК»

что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы справить-
ся с этими задачами было про-
ще, мы предлагаем вам крат-
кий анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«тополиный пух» (16+)
До 14 августа в прокате кино-

театра «Тополиный пух» (16+).
Жанр: комедия.
«Главный герой – одино-

кий неудачник Саша (Антон 
Лапенко) – работает охранни-
ком в обменнике. Жизнь его 
«не состоялась», мечты не сбы-
лись, семьи не получилось. Са-
ша чувствует себя ненужным 
и несчастным, и не имея воз-
можности что-то изменить, мо-
рально сдается… Но и тут Саше 
не хватает духа самому довес-
ти дело до конца, он обращает-
ся за помощью к старому прия-
телю – мужу своей бывшей же-
ны. Конечно же, в самый ответ-
ственный и неподходящий мо-
мент, Саша влюбляется в де-
вушку (Аглая Тарасова), у не-
го вновь просыпается вкус к 
жизни и героям придется пе-
режить опасное приключение, 
спасти друг друга и начать ви-
деть вокруг не только плохое, 
но и прекрасное…», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Затерянный компас» (6+)
До 14 августа в прокате ки-

нотеатра «Затерянный компас» 
(6+).

Жанр: фантастика, приклю-
чения.

«Когда 13-летний Чэмп Браун 
находит в лесу заброшенный 
скелет золотоискателя с таин-
ственным компасом и дневни-
ком, он приглашает своих дру-
зей отправиться с ним в опас-
ное путешествие во времени, 
чтобы найти потерянное золо-
то», – сообщает kinomagadan.
ru.

«жуть» (18+)
До 14 августа в прокате кино-

театра «Жуть» (18+)
Жанр: ужасы, триллер.

«Маленького мальчика по но-
чам мучают кошмары. Он уве-
рен, что в их доме прячется не-
что жуткое. Но его отец не ве-
рит в реальность страшных 
монстров и пытается научить 
сына преодолевать свои стра-
хи. Тьма сгущается, и мальчи-
ку все-таки придется сразиться 
с жутью, поселившейся в их до-
ме», – сообщает kinomagadan.
ru.

моун «бИблИотеКа 
ИменИ а. с. пушКИна»

сотрудники библиоте-
ки приглашают магаданцев 
и гостей города посетить вы-
ставку «международный 
день коренных народов ми-
ра» (12+).

На выставке представлены 
книги, фотоальбомы и журна-
лы с информацией о малоиз-
вестных мировых этнических 
группах. Выставка условно раз-
делена на две части:

• 1-й раздел посвящен мало-
численным коренным наро-
дам России, в том числе наро-
дам, проживающим на терри-
тории современной Магадан-
ской области. О них можно уз-
нать из фотоальбомов Сергея 
Халанского «Земля Эвенская», 
Андрея Осипова «В сущности 
бытия», сборников «Эвены Ма-
гаданской области», «Коряки 
Магаданской области», книги 
Анатолия Статейнова «Малочи-
сленные народы Севера» и др.

• 2-й раздел выставки позна-
комит читателей с бытом и 
культурой коренных народов 
стран Африки, Азии, Австра-
лии, Северной и Южной Аме-
рики. Все о быте и культуре ко-
ренных народов мира расска-
жут энциклопедии и историко-
этнографические справочники 
«Народы мира», «Народы Юго-
Восточной Азии», статьи из 
журнала «National Geographic» 
и др.

• Хотите узнать об абориге-
нах мира больше? Понять, что 
это за народы, чем они занима-
ются и как живут в настоящее 
время? Погрузитесь в атмосфе-
ру мировой этнологии вместе 
с выставкой «Международный 
день коренных народов мира»!

• Ждем вас в зале каталогов (1 
этаж) с 1 по 31 августа 2024 года 
ежедневно с 11:00 до 19:00, суб-
бота – выходной.

вИЗИт-центР

агентство по туризму ма-
гаданской области при-
глашает посетить ряд ме-
роприятий визит-центра, 
где жители и гости Колы-
мы смогут познакомиться с 
регионом и его туристиче-
ским потенциалом.

«о чем молчит батарея?» 
(18+)

11 августа Туристский ин-
формационный центр пригла-
шает посетить экскурсию «О 
чем молчит батарея?» в живо-
писную бухту, где вы наслади-
тесь природой охотского побе-
режья с высоты гористого по-
луострова Старицкого и при-
коснетесь к истории родного 
края.

Экскурсия пройдет по марки-
рованному маршруту до 401-й 
батареи и подойдет подготов-
ленным туристам, которые же-
лают узнать историю Нагаев-
ского сектора береговой оборо-
ны Тихоокеанского флота. Вы 
насладитесь панорамными ви-
дами Ольского побережья, по-
луострова Кони и острова За-
вьялова. Опытный экскурсовод 
Константин Зеленский позна-
комит с природой полуостро-
ва Старицкого, расскажет о том, 
сколько артиллерийских бата-
рей защищали подступы к Ма-
гадану, об особенностях форти-
фикационных сооружений, по-
строенных в суровых условиях, 
и откроет для вас историю по-
селка Старая Веселая.

«аХ, сИнема, сИнема!» (16+)

14 августа в 14:00 конкурс-
но-игровая программа «Ах, си-
нема, синема!» ко Дню россий-
ского кино окунет участников в 
Российский кинематограф.

Открытый показ фильма «Ог-
ненный лис» состоится 23 авгу-
ста в 18:30.

«сокол – воздушные воро-
та Колымы» (16+) и «безопас-
ный турпоход» (12+)

26 августа в 12:00 пройдут 
два мероприятия. Специалист 
Туристского информационно-
го центра проверит знания об 
авиации Магаданской области 
в викторине «Сокол – воздуш-
ные ворота Колымы», а опыт-
ный турист, Сергей Райзман, 
обучит юных путешественни-
ков основам поведения в дикой 
природе в мастер-классе «Без-
опасный турпоход».

Посетители Визит-центра 
также могут познакомиться с 
диорамами крупных проектов: 
формирование морского фаса-
да Магадана и реконструкция 
санатория «Талая».

Уточнить информацию о ме-
роприятиях можно по телефо-
ну: +7(4132) 61-76-67.

подготовила наталья мИФтаХутДИнова

Дата 12 августа в кален-
даре праздников и событий 
посвящена самым круп-
ным и одним из самых ум-
ных животных – слонам. 
Праздник в честь этих уди-
вительных животных являет-
ся Всемирным, и как указы-
вают инициаторы праздни-
ка, его могут отмечать люди, 
не только которые проживают 
по соседству с ними, но и те, 
кто не остается равнодушным 
к ним. Сегодня наша книжная 
подборка посвящена слонам. 
В нее собраны рассказы об их 
жизни, приключениях и вза-
имодействию их с окружаю-
щей средой и человеком.

«воДы слонам!» (16+) 
саРа гРуэн

Старику Якобу Янковскому, 
обитающему теперь в доме 
престарелых, есть что вспом-
нить: во времена Великой де-
прессии судьба забросила его, 
студента-ветеринара, в пере-
движной «Цирк Братьев Бен-
зини». Парад-алле, клоуны, 
дрессированные львы и сло-
ны, карлики и силачи, кровь 
и пот, фанфары и крики «бра-
во!». Закулисье цирка оказы-
вается вовсе не таким чарую-
щим и прекрасным, как пред-
ставлялось Якобу сначала. Од-
нако именно здесь он встре-
чает лучших друзей, злейших 
врагов и ту единственную, ра-
ди которой можно вытерпеть 
любые унижения и пойти на 
подвиг.

слоны ганнИбала (12+) 
а. немИРовсКИй

Очень увлекательная исто-
рическая книга, раскрыва-
ющая события сложного и 
опасного похода из Африки 
в Италию (через всю Европу) 
карфагенского войска под ру-
ководством полководца Ган-
нибала во времена Второй 
Пунической войны. Во время 
этого похода практически все 
слоны погибли, так что гроз-
ное оружие эпохи античности 
римляне на себе практически 
не почувствовали. Хороший 
авторский стиль Немировско-

го, его способность увлечь чи-
тателя делают этот роман по-
пулярным и сегодня – спустя 
полвека после его написания.

«белая Кость» (12+) 
баРбаРа гауДИ

Драмматическая история 
странствий семейства слонов 
в поисках легендарной Белой 
кости, которая должна ука-
зать им в условиях жесточай-
шей засухи Безопасное место. 
Руководимые стремлением 
обрести наконец обилие воды 
и зелени и преследуемые бес-
пощадными браконьерами, 
слоны бросают вызов самой 
судьбе. Интересно, что повест-
вование в книге ведется с точ-
ки зрения самих слонов, а зна-
чит и их собственным специ-
фическим языком.

«аФРИКансКИй слон» 
(12+) 

а. а. насИмовИч
Небольшая по своему объе-

му книга дает основную ин-
формацию о самых больших 
млекопитающих суши. Аре-
ал распространения и числен-
ность африканских слонов, 
структура их жизни и пробле-
ма взаимодействия с окружа-
ющей местностью, параметры 
популяции и регуляция чи-
сленности в стаде – вот лишь 
некоторые вопросы, которые 
поднимает автор брошюры.

«мы жИлИ сРеДИ бауле» 
(6+) 

беРнгаРД гРжИмеК
Эта книга Б. Гржимека по-

священа путешествию в За-
падную Африку, в Республи-
ку Берег Слоновой Кости. Ав-
тор живо и остроумно рас-
сказывает о поведении, свя-
зях с ландшафтом таких жи-
вотных, как слоны, бегемоты, 
человекообразные обезьяны и 
др. Вместе с тем говорится о 
необходимости охраны исче-
зающих ценных видов живот-
ных и растений. Книга содер-
жит интересный этнографи-
ческий материал, рассказы-
вающий о самобытном наро-
де бауле.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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https://kinomagadan.ru/events/topolinii-puh?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/topolinii-puh?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/zateryannii-kompas?facility=gornyak
https://kinomagadan.ru/events/zateryannii-kompas?facility=gornyak
https://vmuzey.com/event/o-chyom-molchit-batareya-pohod-v-buhtu-batareynaya
https://vmuzey.com/event/o-chyom-molchit-batareya-pohod-v-buhtu-batareynaya
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ДеньгИ чИновнИКов – 

в бЮДжет
За полгода чиновники, не су-

мевшие доказать безупреч-
ность своих богатств, были вы-
нуждены пополнить бюджет 
на сумму более 1,5 миллиарда 
рублей, а также расстаться с не-
сколькими десятками объектов 
недвижимости: домами, квар-
тирами, земельными участка-
ми, сообщает «РГ».

Новости прозвучали в ходе 
коллегии Главного межрегио-
нального (специализированно-
го) управления Федеральной 
службы судебных приставов, 
где подвели итоги за полгода.

Напомним, по закону, если у 
чиновника обнаружат сомни-
тельные накопления и богатые 
особняки, а он не сможет дока-
зать, откуда что взялось, иму-
щество у него должно быть по 
суду изъято в казну.

самоЗанятыХ – 
на выбоРы

Министерство юстиции Рос-
сии вынесло на общественное 
обсуждение законопроект, ко-
торый устраняет пробел, из-за 
которого самозанятых сегод-
ня могут не зарегистрировать 
в качестве кандидатов на вы-
борах, сообщает «РГ». Запре-
та участвовать в выборах у са-
мозанятых нет, но есть некото-
рые технические проблемы, из-
за которого самозанятого мо-
гут не зарегистрировать в из-
биркоме.

Председатель правления Ас-
социации юристов России Вла-
димир Груздев рассказал, что 
подготовленная Минюстом РФ 
инициатива направлена на со-
вершенствование законода-
тельства о выборах.

По его словам, предлагаемые 
изменения крайне важны. Фак-
тически инициатива разрешает 
самозанятым регистрировать-
ся в качестве кандидатов. Дей-
ствующие правила в свое вре-
мя были предметом рассмо-
трения в Конституционном су-
де, который признал не соот-
ветствующим Основному зако-
ну сложившуюся практику.

Владимир Груздев подчерк-
нул, что предлагаемый зако-
нопроект приводит законода-
тельство о выборах в соответ-
ствие с правовыми позициями 
Конституционного суда России 
и укрепляет защиту прав гра-
ждан.

Золотой маКсИмум
Цены на золото достигли 

2501 доллара за тройскую ун-
цию на бирже Comex, сообщает 
«РГ». Металл укрепился в стои-
мости и обновил исторический 
рекорд. Этому способствовало 
сразу несколько факторов, от-
метили опрошенные «РГ» экс-
перты. «Мировая политиче-
ская и экономическая неста-
бильность, постепенная утра-
та долларом статуса мировой 
валюты. И превышение спро-
са на металл над его предложе-
нием. Это основные причины 
укрепления цен на золото», – 
считает и. о. генерального ди-
ректора ассоциации «гиль-
дия ювелиров России» влади-
мир ЗбойКов. Он добавил, что 
прогнозы по золоту – это про-
гнозы по развитию военно-по-
литической, а следовательно, и 
экономической ситуации в ми-
ре. Заявления Федеральной ре-
зервной системы (ФРС) США 
также положительно сказались 
на стоимости металла, считает 
аналитик «Цифра брокер» По-
лина Щукина.

Обновления новых историче-
ских максимумов цены на зо-
лото можно ожидать уже в ав-
густе, полагает эксперт.

«Конъюнктура мирового 
рынка золота формируется под 
влиянием соотношения меж-
ду спросом и предложением 
на этот драгоценный металл 
при том, что в глобальном мас-
штабе сегодня спрос несколько 
опережает предложение», – от-
метила доцент кафедры госу-
дарственных и муниципаль-
ных финансов Рэу им. г. в. 
плеханова елена воРонКова.

Мировой спрос на золото в 
2023 году прибавил еще 3 % к 
рекордному показателю пре-
дыдущего года, уточнила она. 
Анализ динамики и структуры 
спроса указывает на высокую 
вероятность сохранения сло-
жившегося тренда ценовой ди-
намики на металл.

немного поДоРожает
Значительного роста цен на 

авиабилеты не будет, пообещал 
журналистам глава Минтран-
са России Роман Старовойт. Он 
уточнил, что этот вопрос нахо-
дится на контроле Федераль-
ной антимонопольной службы 
(ФАС), сообщает «РГ» со ссыл-
кой на ТАСС.

Ранее СМИ сообщили, что це-
ны на авиабилеты могут вы-
расти в связи с предложением 
увеличить ставку аэронавига-
ционных сборов с российских 
авиакомпаний.

полосу подготовила наталья мИФтаХутДИнова

Из нашей подборки вы 
узнаете о том, что ученые 
Дальнего востока описали 
новый для науки вид мор-
ских водорослей, в конце 
июля в якутское село «при-
шла» зима, на сахалине вы-
ловили устрицу с рекорд-
ным числом жемчужин и 
забайкальские археологи 
увидели знак, который вы-
вел их к древнему жилищу.

новые воДоРослИ

Сотрудники Национального 
научного центра морской би-
ологии им. А. В. Жирмунского 
ДВО РАН выявили экземпля-
ры красных водорослей с осо-
бенными темными пятнами 
на талломах. Об этом сообща-
ет «РГ» со ссылкой на офици-
альный Telegram-канале РАН.

В ходе изучения данных 
морских растений и их де-
тальном анализе с помо-
щью современных методов 
исследования ученые опи-
сали новый для науки вид 

морских эндофитных (живу-
щих в ткани растений-хозя-
ев) диатомовых водорослей – 
Pseudogomphonema lukinicum 
sp. nov. Stonik et Skriptsova.

летнИй снег

В селе Сасыр Момского улу-
са Республики Саха (Якутия) 
выпал снег, сообщает «РГ». Он 
покрыл землю, окутав дворы 
и растительность. Люди сни-
мают видео о привычном для 
этих мест природном явле-
нии и загружают в соцсети. 
Один из распространенных 
местными жителями роликов 
опубликовал контент-партнер 
«РГ» Улус.Медиа.

45 жемчужИн

В лагуне Буссе на Сахали-
не местный житель выловил 
устрицу, нашпигованную 45 
жемчужинами. Об этом пи-
шет контент-партнер «РГ» 
информационное агентство 
SakhalinMedia со ссылкой на 
информационный канал од-
ного из туристических клубов, 

разместивших видео.
«Устрица-рекордсмен была 

просто нашпигована жемчу-
гом. Мы перестали уже удив-
ляться после десятка», – ком-
ментирует обладатель сокро-
вища в видеоролике.

унИКальная наХоДКа

В Забайкалье рассказали о 
находке, которой, по предва-
рительным оценкам, около 30 
тысяч лет, сообщает «РГ». Из-
начально внимание ученых 
привлекло скопление из не-
скольких крупных валунов. 
Дальнейшая работа показа-
ла, что здесь могли проживать 
люди эпохи палеолита.

В результате учеными были 
обнаружены несколько куль-
турных слоев верхнего пале-
олита и бронзового века. По-
сле чего начался процесс под-
готовки к исследованию – не-
обходимо было спилить дере-
вья, снять верхние слои грун-
та и аккуратно просеять зем-
лю через сито.

Археологам удалось раско-
пать порядка 500 находок. В 
том числе, нуклеусы, отще-
пы, пластинки, керамику, но-
жи. Были среди артефактов 
чопперы (одни из древнейших 
орудий труда эпохи палеоли-
та) и замысловатые скребки, 
которые предназначались для 
обработки шкур и последую-
щего изготовления одежды.

Настоящее открытие ожида-
ло участников экспедиции на 
последней точке – Усть-Мен-
зе-14. Первым делом они обра-
тили внимание на округлую 
конструкцию из нескольких 
валунов внушительных раз-
меров. Обследование объек-
та указало на то, что в камен-
ном веке на этом месте жили 
люди. Окончательные выво-
ды можно будет сделать после 
более детального изучения на-
ходки.

Родила у магазина
Что удивило из мира новостей за неделю

Хороший директор дол-
жен быть не только гра-
мотным управленцем, но 
и в первую очередь нерав-
нодушным человеком. Это 
доказывает история, произо-
шедшая на минувшей неделе 
в Оренбурге.

Так, у одной из посетитель-
ниц продуктового магазина на-
чались роды прямо на крыльце 
торгового учреждения.

«Пока муж роженицы 
пытался остановить про-
езжающие мимо машины, 
директор магазина по-
просила сотрудников вы-
нести теплые вещи, что-
бы подстелить. Женщина 
объяснила, что заносить 
роженицу внутрь мага-
зина посчитала опасным, 
так как любые передви-
жения могли навредить и 

матери, и ребенку», – со-
общает Lenta.ru.

Ситуация была серьез-
ная, медлить было нельзя, 
но к счастью все закончи-
лось благополочно для ма-
лыша и мамы. Директор 
приняла роды, перерезала 
пуповину и передала сво-
их подопечных медикам, 
которые приехали после 
родов.
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https://regulation.gov.ru/Regulation/Npa/PublicView?npaID=149376
https://tass.ru/
https://t.me/rasofficial/9720
https://t.me/rasofficial/9720
https://t.me/ulusmedia
https://t.me/sakhalinmedianews
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закон и порядок

т е л е ф о н  д о В е Р и я  о М В д  Р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о с т о Р о ж н о !  м о ш е н н И К И  в  И н т е Р н е т е  И  н а  с в я З И  п о  т е л е Ф о н у !

внИманИе! аДРес госуслуг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у вас вымогаЮт вЗятКу?
сообщите в полицию – 69-66-55

Защитить от табачного дыма
представители управле-

ния мвД России по мага-
данской области, восполь-
зовавшись правом зако-
нодательной инициативы, 
внесли законопроекты в 
региональную Думу.

Проект закона «Об уста-
новлении дополнительных 
ограничений курения таба-
ка, потребления никотинсо-
держащей продукции и ис-
пользования кальянов на 
территории Магаданской 
области» разработан в целях 
охраны здоровья граждан 
от воздействия окружающе-
го табачного дыма и послед-
ствий потребления табака, 
поскольку высокая распро-
страненность потребления 
табака несет за собой нега-
тивные медицинские, демо-
графические и другие со-
циально-экономические по-
следствия.

Предлагается ограничить 
курение табака, потребле-
ния никотинсодержащей 
продукции (в том числе с 
помощью электронных си-
стем доставки никотина) 
или использования калья-
нов в отдельных обществен-

ных местах и в помещениях 
на территории Магаданской 
области. К примеру: на оста-
новках, парковках, в грани-
цах территорий, парков и 
скверов, на расстоянии ме-
нее пятнадцати метров от 
границ детских и спортив-
ных площадок.

Кроме того, полицейские 
предложили внести поправки 
в Закон Магаданской области 
от 15.03.2005 № 583-ОЗ «Об ад-
министративных правонару-
шениях в Магаданской обла-
сти» (ЗМО № 583-ОЗ).

Так, главу 3 указанного 
закона предполагается до-
полнить следующей ста-
тьей: «3.27. Нарушение до-
полнительных ограниче-

ний курения табака, по-
требления никотинсодер-
жащей продукции и ис-
пользования кальянов на 
территории Магаданской 
области».

Законопроект предусма-
тривает ответственность за 
нарушение дополнительных 
ограничений курения таба-
ка, потребления никотинсо-
держащей продукции и ис-
пользования кальянов в от-
дельных общественных ме-
стах в виде штрафа в размере 
от пятисот рублей до одной 
тысячи пятисот рублей, при 
повторно совершенном дея-
нии – в размере от двух ты-
сяч до четырех тысяч рублей.

максим ДеДов

Опасная «схема безопасности»
в дежурную часть от-

дела мвД России по горо-
ду магадану с заявлени-
ем по факту дистанцион-
ного мошенничества обра-
тилась 30-летняя местная 
жительница.

Сотрудниками полиции 
установлено, что 25 июня 
пострадавшей позвонил не-
известный, который пред-
ставился сотрудником бан-
ка и сообщил, что от ее име-
ни злоумышленники офор-
мляют кредит, чтобы изме-
нить ситуацию он предло-
жил «схему безопасности». 
Алгоритм такой – колым-
чанка должна опередить 

действия мошенников и са-
мостоятельно оформить он-
лайн заявку на кредит, по-
сле чего перевести денеж-
ные средства на «безопас-
ный счет». Женщина четко 
следовала инструкциям и… 
безвозвратно перевела свои 
деньги.

Ущерб составил более 1,5 
миллионов рублей.

Следователем СО ОМВД 
возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 
4 ст. 159 УК РФ (мошенниче-
ство, то есть хищение чужо-
го имущества путем обмана, 
совершенное в особо круп-

ном размере). Максималь-
ная санкция – лишение сво-
боды на срок до десяти лет.

внимание! Не переводи-
те денежные средства не-
известным. Для того, чтобы 
защитить свои сбережения, 
не поддавайтесь уговорам 
по телефону, перезвоните в 
банк или обратитесь в бли-
жайшее отделение, сообщи-
те о содержании разговора.

Сотрудники банка, пра-
воохранители никогда не 
просят перевести денежные 
средства на другой счет. 
Помните «безопасных сче-
тов» не существует!

Денис анДРеев

Продавала дипломы
следователями отдела 

мвД России по г. магада-
ну окончено расследова-
ние многоэпизодного уго-
ловного дела по обвинению 
45-летней жительницы об-
ластного центра в соверше-
нии преступления, предус-
мотренного ст. 327 уК РФ 
(подделка, изготовление 
или оборот поддельных до-
кументов).

Противоправная деятель-
ность гражданки пресече-
на сотрудниками УМВД Рос-
сии по Магаданской области 
и регионального Управления 
ФСБ России в ходе оператив-
но-розыскных мероприятий.

По версии следствия, обви-
няемая приобретала в цен-
тральных районах страны 
поддельные удостоверения 
на право управления спец-
техникой, а также дипломы 
о высшем образовании. Фик-
тивные документы она сбы-

вала гражданам по цене 40 
тысяч рублей за одно удосто-
верение, поддельные дипло-
мы по цене от 100 тысяч до 
250 тысяч рублей.

Следователи выяснили, что 
женщина причастна к более, 
чем 40-ка фактам противо-
правной деятельности. Сум-
ма ущерба составила 2 мил-
лиона 160 тысяч рублей.

Обвинительное заключе-
ние утверждено органами 
прокуратуры.

Граждане, которые вос-
пользовались услугами об-
виняемой и приобрели фик-
тивные удостоверения ма-
шинистов-трактористов и 
дипломы о высшем образо-
вании также стали фигуран-
тами уголовных дел, возбу-
жденных по ч. 3 ст. 327 УК 
РФ. Максимальная санкция 
указанной статьи – лишение 
свободы на срок до трех лет.

анна болотИна

Уехал на чужом авто
в дежурную часть омвД 

России по городу магадану 
поступило заявление о том, 
что от гаража на переулке 
солдатенко неизвестным со-
вершен угон иномарки «тойо-
та таун айс». Злоумышленник 
воспользовался тем, что владе-
лец автомобиля оставил ключ в 
замке зажигания.

Оперативники уголовного ро-
зыска установили, что преступ-
ление совершил ранее неодно-
кратно судимый житель област-
ного центра 1998 года рождения. 
Прокатившись, он бросил авто 
около дома на улице Флотской.

Транспортное средство поли-
цейские вернули заявителю.

Дознавателем возбуждено 

уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 1 ст. 166 УК РФ (угон). В 
отношении подозреваемого из-
брана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде и надле-
жащем поведении. Максималь-
ная санкция – лишение свобо-
ды на срок до пяти лет.

арина КИРИллова

Здравствуйте,
я ваш участковый!

старший участковый 
уполномоченный 
полиции отдела 

уупипДн 

омвД России по 
г. магадану 

майор полиции

ваДИм влаДИмИРовИч 
вавИлов

границы обслуживания:
просп. К. маркса, д. 69/11, 71, 73;
ул. наровчатова, с д. 1/78 до д.11;
ул. Кольцевая, д. 10, 14, 22, 24;
ул. пролетарская, с д. 78 до д. 90/2;
ул. Кольцевая, с д. 1 до 47.

Дни и время приема населения
вторник и четверг: с 17.00 до 19.00
суббота: с 15.00 до 16.00
г. магадан, ул. гагарина, д. 46/в
тел: 8 (4132) 69-69-18
8 924 690-64-58

внИманИе жИтелей 
аДмИнИстРатИвного участКа № 24

по всем вопросам, отнесенным к компетенции поли-
ции, вы можете обратиться в участковый пункт полиции 
омвД России по г. магадану, расположенный по адресу: 
г. магадан, ул. гагарина, д. 46/в, либо в овмД России по г. 
магадану, пр. ленина, д. 1-а

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

.

Более сотни подростков Магадана за лето попробовали свои силы в новых профессиях
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В библиотеке имени О. Куваева действуют две выставки: «Книжная эстафета 
солнечного лета» (6+) и «Новые книги нового времени» (16+)
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Магаданка Ксения Лаврентьева принимает участие во 
Всероссийском молодежном форуме «ОстроVа» (16+)
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6 августа сотрудники библиотеки-филиала №3 провели игровую программу 
по правилам дорожного движения «Красный, жёлтый, зелёный» (6+)

книги от 16+книги от 6+
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